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UN TIMBRE A L'EFFIGIE DE JEREMY STRAVIUS 
Son ombre a plané durant le week-end dans le cadre de la Maison des Sports à Amiens où le C D O S 

organisait une Exposition philatélique dont le thème était les Jeux Olympiques. 

Jérémy Stravius était au centre de toutes les discussions mais le nageur amiénois qui ambitionne une 

médaille aux prochains Jeux de Rio, n'était pas physiquement présent. 

On le comprend car Jérémy ne doit pas se disperser avant ce rendez-vous planétaire. 

 

Le CDOS est allé au bout de son idée. A savoir imprimer un timbre à la gloire de Jérémy ce qui n'était pas 

du tout évident car il a fallu compter avec le CNOS, le nageur lui-même et la Poste. 

Même si le public n'a pas été aussi nombreux qu'on l'espérait, ce fut néanmoins un succès. 

Les visiteurs ont pu se procurer, exclusivement ce week-end, une enveloppe avec le timbre à l'effigie de 

Jérémy. On le rappelle, cette volonté du CDOS n'a pas été facile à concrétiser mais l'aide de la société 

philatélique et celle de Montdidier a été précieuse. 

Olivier Bocquet et ses amis ont été à la disposition des personnes intéressées. 
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Outre l'exposition philatélique proprement dire, les visiteurs ont pu admirer les panneaux consacrés à tous 

les Jeux de l'ère moderne, depuis Athènes en 1896. Mais d'autres évènements sportifs étaient aussi 

exposés, les 100 ans du Tour de France, la Coupe du Monde 1998, les grandes heures du tennis français 

etc.. 

 

 
Une superbe occasion de se plonger dans le passé. Et de nous rappeler certains anciens champions 

méconnus. Par exemple, Henri Holgard joueur de football de l'Amiens Athlétic Club, sélectionné une seule 

fois en équipe de France contre le Danemark en 1908. 

Mais cette sélection comptait-elle pour les Jeux ou comme une sélection normale ? 

Impossible de répondre sur le moment. 

Le CDOS peut donc se féliciter d'être allé au bout de son initiative. 

 

Lionel Herbet 

 

 

 

 

18/07/2016 16:47  

LA TOURNEE MCDO KIDS SPORT 2016… 
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LA TOURNEE MCDO KIDS SPORT 2016… 
 

La tournée McDo Kids Sport 2016, en 

partenariat avec le CNOSF depuis 2011, 

arrive dans la Somme. 

 

L'objectif de cet événement est de 

promouvoir le sport et l'activité 

physique pour les enfants de 5 à 12 ans. 

 

Cet événement organisé par McDonald's 

en partenariat avec les villes étapes et le 

Comité National Olympique et Sportif 

Français offre aux enfants la possibilité 

de découvrir gratuitement des sports 

olympiques pendant toute une journée dans près de 130 villes en France d'avril à septembre. Depuis 2011, 

la tournée McDo Kids Sport a fait étape dans près de 550 villes en France, avec plus de 150 000 enfants 

participants et plus de 1 700 clubs sportifs locaux. 

 

La tournée s'arrêtera dans la ville de : 

PERONNE : mardi 19 juillet, Espace Mac Orlan, avenue Jean Jaures 

MERS-LES-BAINS : mercredi 27 juillet, Place du marché 

AMIENS : ANNULE POUR RAISON DE SECURITE Parc de la Hotoie 
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08/2016 10:42  

RIO 2016 : BRAVO JEREMY !!! 
PREMIÈRE MÉDAILLE POUR LA FRANCE, PREMIER PODIUM OLYMPIQUE POUR JEREMY…BRAVO JEREMY... 

 

Les membres du relais français du 4 x 100m NL, Mehdy Metella, Fabien Gilot, Florent Manaudou et Jérémy 

Stravius, ainsi que William Meynard et Clément Mignon, qui ont qualifié le relais en finale, décrochent une 

belle médaille d'argent... La première médaille française dans ces Jeux Olympiques et le premier podium 

olympique pour Jérémy STRAVIUS, qui a savouré ce merveilleux moment. 

 

BALLON AU POING, la Hotoie 
Quel plaisir de retrouver un ballodrome de la Hotoie quasiment rempli et où les points d'ombre étaient 

particulièrement recherchés. En ce lundi 15 aout, date charnière des vacances mais aussi des ... moissons, 

quasiment terminées dans notre région, les traditionnels championnats de France de ballon au poing se 

déroulaient. 

 

Très tôt le matin, les compétitions avaient commencé et elles se sont achevées assez tard dans la soirée. 

Du retard a été pris progressivement, retard qu'il a été impossible de combler. Dans ces championnats où 

il n'y a pas de télévision en direct. 

 

Que dire de ces championnats de ballon au poing au plan purement sportif? 

 

Que dans l'ensemble, nous avons assisté à des rencontres de qualité. Il nous a semblé que sur le terrain et 

contrairement au temps jadis, il n'avait pas que le foncier et les autres mais bel et bien des équipes bien 

cohérentes. 

 

Le foncier reste toujours le capitaine de l'équipe comme Antoine BOUVET à Beauquesne mais ses équipiers 

prennent de l'importance dans le déroulement du jeu. 

Nous avons assisté en début d'après-midi à des échanges spectaculaires qui ne provenaient pas que des 

fonciers. 

 

Le jeu est donc de qualité mais pour autant, quel avenir pour le ballon au poing pratiqué quasiment 

seulement dans la Somme, à l'heure où est entrée en jeu la grande région des Hauts de France? 

 

Le ballon au poing dirigé par Samuel Prévot vit presqu'en autarcie avec ses propres réserves financières 

qui sont maigres et la Fédération fonctionne grâce à la compréhension des clubs. 

 

Le président qui se bat sans compter pour développer son sport a eu un grave problème à régler avec un 

employé administratif qui est allé jusqu'aux Prudhommes. Le président est sorti meurtri de cette histoire 

et rien ne dit qu'il repartira pour quatre ans aux prochaines élections. 

 

Et chez les voisins? 

La longue paume a connu un grave différend entre personnes et l'actuel président de la Fédération a 

manifesté son intention de tout arrêter. 
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La balle à la main n'est pas plus solide. Alors que faire? 

 

Tout simplement revenir à cette idée première qui consistait à se regrouper en une Confédération des 

sports de balle. Confédération qui a déjà existé et qui a ensuite, disparu. 

 

Il ne faut plus tarder. 

 

Ces trois disciplines sont en péril. Il faut tout faire pour les sauver mais en l'occurrence, les bénévoles ne 

suffisent pas. Il faut aussi que les élus prennent le dossier en main. Les sports régionaux de balle méritent 

qu'on leur tende la main. 

 

Lionel Herbet 

 

 

16/08/2016 15:04  

BALLON AU POING, SAMUEL PREVOT ANALYSE LE ROLE DU FONCIER… 
Qui dit ballon au poing, pense automatiquement au mot foncier. Le foncier a toujours représenté une 

place de choix dans les équipes et ce, depuis un siècle. Mais il a évolué au fil du temps. 

 

Alors qu'il fut considéré à une époque comme le vrai leader de son équipe, aujourd'hui, le foncier est un 

peu rentré dans le rang. 

 

On ne peut plus dire : le foncier et les autres mais le foncier parmi les autres. 

 

Nous avons demandé au président de la Fédération française Samuel Prévot, comment il analysait le rôle 

du foncier dans le ballon au poing moderne. 

 

« Le mot vedette ne s'attribue plus au foncier. Mais c'est l'homme fort de l'équipe. C'est le plus puissant, 

le plus régulier, le plus long dans ses échanges. 

 

« Si on l'appelle foncier, c'est que sur le terrain, il occupe la place du fond. C'est lui qui doit renvoyer la 

balle le plus loin possible pour permettre à ses équipiers d'avancer et de gagner du terrain. 

 

« Pour être un bon foncier, il faut des qualités athlétiques. Il n'est pas nécessaire d'être très grand et très 

musclé. 

 

« Il faut surtout que le foncier ait ce qu'on appelle le décrochage, c'est à dire l'alliance entre le geste, la 

souplesse et le moment précis où il va frapper la balle, c'est à dire lorsque le ballon se trouve à hauteur de 

l'épaule. Il faut avoir le coup d'œil. Il faut aussi qu'il possède le déplacement latéral, une tactique très 

répandue dans le ballon au poing. Contrairement par exemple au football où le joueur se déplace de l'avant 

ou vers l'arrière C'est la synchronisation entre le geste, le moment de la frappe et la prise d'élan. 

 

« Le foncier, c'est l'avant-centre dans une équipe de football. Souvent les idoles des jeunes, ce sont les 

fonciers. 
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« Aujourd'hui, il existe de bons fonciers qu'on retrouve dans les catégories les plus élevées, Excellence et 

Première A. Chez les jeunes, il est possible de déceler de bons fonciers en herbe. 

 

« Un foncier ne peut gagner seul car le ballon au poing reste un sport collectif. Chaque joueur a sa place 

et il ne faut pas oublier le basse volée, le milieu de corde et le cordier. Tout le monde est utile. C'est vrai 

que cela nous change complètement du ballon au poing voici 50 ans. C'était un sport différent. On jouait 

pour soi, pour la galerie. 

« Aujourd'hui, la stratégie et la tactique ont pris le pas ou du moins une part importante dans la victoire. 

 

« Parfois, il arrive qu'une équipe veuille gagner un point ou une chasse, le foncier doit alors laisser la place 

à un partenaire bien placé. » 

 

Quel est le meilleur foncier de tous les temps avons-nous demandé au président. Samuel Prévot est 

honnête. Il n'a pas connu les Cinet, Falize, Godbert, Fatien, Debart etc. « Pour moi, le meilleur foncier joue 

actuellement. C'est Jean Baptiste Pécoul ». 

 

Lionel Herbet 

 

 

22/08/2016 14:10  

AERONAUTIQUE : DEUX AMIENOIS SURVOLENT LE MONDE 
Alors que les Jeux Olympiques suivent leurs cours en occupant la plus grande place de la médiatisation 

sportive, d'autres sports, un peu noyés par ces jeux, sont également en pleine échéance internationale. Le 

club de l'aéro-club de Picardie d'Amiens Métropole a survolé les toits du monde, grâce à deux pilotes 

amiénois qui étaient en lice sur leurs disciplines respectives : la voltige aérienne en classe advanced et le 

vol à voile. 

 

En Pologne, à Radom, le 12ème championnat du monde de voltige aérienne en classe advanced s'est 

déroulé du 4 au 14 août. L'occasion de voir l'amiénois, Loïc Lovicourt, licencié à l'aéro-club de Picardie 

Amiens Métropole de défendre les couleurs de la France. A l'issue de ses manches, Loïc décroche la 

première place et devient ainsi le Champion du Monde de sa discipline. 

 

Autre amiénois, Louis Bouderlique se sacre également Champion du monde de vol à voile à Kaunas 

(Lituanie) le week-end dernier. Un premier titre mondial qui complète son palmarès déjà bien rempli. 

 

Loin de la cohorte médiatique, l'aéronautique amiénois aura récolté deux médailles d'or en un week-end… 

Bravo à eux ! 

 

Flora BOVE 

 

 

23/08/2016 09:31  



9 
 

LA DISPARITION DE JEAN-PIERRE MORLET 
 

La mort brutale de notre ami Jean Pierre Morlet, désoriente tous ceux 

qui le connaissaient et l'appréciaient.  

Jean Pierre allait bientôt faire valoir ses droits à la retraite. 

Il était Directeur régional de l' U N S S et vice-président du CROS. Il 

avait 59 ans.. 

Hélas, la maladie l'a empêché de profiter d'un repos bien gagné. 

Jean Pierre Morlet a été inhumé ce lundi à Fresnoy le Grand. 

 

Lionel HERBET 

 

 

31/08/2016 14:27  

DUMOULIN, COQUARD ET DEMARE : TRIO VEDETTE DU PRIX JEAN RENAUX 
C'est Daniel Mangeas, l'inimitable speaker qui a osé la comparaison. Ce Prix Jean Renaux 2016 a obtenu 

un succès populaire digne de celui qui avait vu Greg LeMond s'imposer. C'était une autre époque en ..1989. 

Mais cela atteste le fait irréfutable qu'Amiens aime le cyclisme et ce au-delà des générations. 

Ce mardi soir, le centre de la ville était entièrement bloqué afin de permettre aux coureurs de participer à 

ce critérium, le dernier de cette année. 

Amiens qui fut jadis le premier critérium suivant l'arrivée du Tour de France (il se disputait alors sur le 

circuit de la Hotoie avec la présence des vainqueurs du Tour), a été cette fois le dernier. Et sur la lancée de 

la Grande Boucle, le public évalué à dix mille personnes, a pu approcher de près quelques uns des héros 

du Tour. Notamment Bryan Coquard, un garçon très disponible mais aussi Samuel Dumoulin qui met un 

terme à une carrière qui aura duré quinze ans et notre Arnaud Demare, vainqueur en mars dernier de 

Milan-San Remo et qui a été très applaudi tout comme du reste Corentin Ermenault, populaire à Amiens. 

Qu'importe le vainqueur (Samuel Dumoulin), nous retiendrons avant tout, la ferveur du public massé non 

loin de l'arrivée rue des Jacobins mais aussi sur le parcours, rue des Otages, Lamarck et Mail Albert 1er. 

Bref, c'était la fête du cyclisme et pour le public, pouvoir approcher et bavarder avec leurs idoles, restera 

un moment fort de la soirée. 

Ce Prix Jean Renaux a vu aussi la rassemblement de personnalités de la ville mais aussi de Christophe 

Pélissier et Thomas Monconduit, respectivement entraineur et capitaine de l'Amiens SC, tous deux 

amoureux du cyclisme. Sans oublier notre ami Thierry Adam, heureux de retrouver sa ville après deux mois 

intenses vécus au Tour de France et aux Jeux Olympiques de Rio. 

Notre photo : Arnaud Demare en grande discussion avec Christophe Pélissier sur le podium après l'arrivée. 

A noter qu'Arnaud Demare viendra donner prochainement le coup d'envoi d'un match à la Licorne. 

 

Lionel Herbet 

 

06/09/2016 17:18  

MARCEL GLAVIEUX A FAIT LA TOURNÉE DES SOUS-DISTRICTS... 
 

 

07/09/2016 17:16  
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PHILIPPE ERMENAULT N'A PAS VOULU MANQUER SA RANDO…  
C'était dimanche matin à Picquigny. 

Une demi-heure avant le départ de la Grande Vallée arrive, souriant, avec son V T T, Philippe Ermenault. 

Oui, l'ancien champion olympique de la poursuite par équipes à Atlanta en 1996. 

 

A cette époque, Philippe Ermenault 

possédait son club de supporters, animé 

par Paul Fourquier. 

Fin 1996, la municipalité de Picquigny 

était parvenue à réunir les quatre 

champions pour une soirée mémorable 

dans la salle des fêtes: Francis Moreau, 

Jean-Michel Monin, Christophe Capelle 

et bien sûr Philippe Ermenault. 

 

Depuis, le club Philippe Ermenault 

existe toujours même si depuis 

quelques années, certains membres 

nous ont quittés comme l'ancien maire 

Romain Zurek et Jean Holowaty. 

 

La municipalité de Picquigny n'a jamais oublié son champion à qui elle a même attribué une rue. 

Les Blaireaux de Picquigny sont venus grossir les rangs de ceux qui souhaitaient organiser une épreuve, ou 

plutôt un rassemblement festif de sportifs qui viendraient rendre hommage à notre grand champion. 

 

Depuis quelques années, se déroule donc la Grande Vallée qui a succédé à la Rando Philippe Ermenault. 

Le rassemblement se fait le premier dimanche de septembre, face au château de Picquigny et les 

vététistes, marcheurs et coureurs à pieds ont rendez-vous. Le parcours est tracé dans le bois de Neuilly. 

 

Ce dimanche, ils étaient trois cents à s'être déplacés. 

Parmi eux d'anciens joueurs de foot, des rugbymen, joueur de hockey sur gazon ou judoka. Ou simplement 

des sportifs anonymes qui, une fois l'an, viennent se tremper dans une ambiance sympathique. 

 

Alors la venue de Philippe Ermenault a fait plaisir. 

Il a participé au VTT et comme tous les autres, il a pris sur la figure de belles averses. 

A l'arrivée, tout ce petit monde, trempé jusqu'aux os, étaient accueillis avec le sourire par les bénévoles 

des Blaireaux dont le président est un copain de Philippe Ermenault : Frédéric Bleux. 

 

Il y avait une dégustation de brochettes de bœuf, une boisson et enfin une tombola. Bref, un beau 

dimanche même s'il fut à certains moments, pluvieux. 

 

Lionel Herbet 

 

28/09/2016 17:42  
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CANOË KAYAK : A PICQUIGNY, IL N'Y A PAS QUE LE SLALOM… 
C'est une évidence et ce, depuis des années : le bassin nautique de Picquigny est un des plus beaux, un 

des plus sélectifs de toute la région Nord de la France. 

 

Depuis toujours, on sait que la principale spécialité est le slalom mais dimanche dernier, le club de 

Picquigny Vieille Somme avec le comité régional, organisait une compétition de vitesse. Soit une épreuve 

longue d'environ 500 mètres avec départ près du pont et arrivée devant les installations du club. 65 

concurrents représentant onze clubs étaient présents mais au-delà de ces performances, nous avons voulu 

en savoir un peu plus sur cette nouvelle pratique à Picquigny : l'épreuve dite de vitesse. 

Qui mieux que M.Guerrerro, juge national, licencié dans la ligue de Champagne était placé pour nous 

donner son avis. 

 

« Oui à Picquigny, on pratique la descente et j'en suis très heureux. C'est un bassin qui est hyper 

intéressant. D'après les compétiteurs, le parcours était à la fois intéressant et technique. J'espère que 

d'autres courses en descente auront lieu sur Picquigny. On peut vraiment tout faire ici à part peut-être la 

course en ligne. Sur un parcours en sprint, le temps moyen est d'une minute trente secondes sur une 

distance de 500 mètres. Les bateaux sont plus longs et profilés mais le bassin reste le même. 

 

« Je viens souvent à Picquigny et étant slalomeur à la base, je connais bien le parcours. 

 

« Maintenant si un jour à Picquigny on veut organiser de plus grandes compétitions, c'est sur qu'il faudra 

plus de moyens financiers, réaliser des enrochements, des choses plus techniques. Le maire m'a dit que 

d'ici la fin de cette année, il y aura une passerelle et c'est vraiment un point positif. On peut tout envisager 

mais je le répète, il faut surtout des moyens financiers. 

 

LIONEL HERBET 

 

03/10/2016 17:05  

FORMATION DES "BENEVOLES FUTURS DIRIGEANTS" ORGANISEE PAR LE C.D.O.S. 

SOMME... 
Le C.D.O.S. de la Somme en partenariat avec la D.D.C.S. de la Somme propose une nouvelle formation des 

futurs dirigeants associatifs auprès des bénévoles accueillis au sein de votre club. Une formation qui aura 

lieu du lundi 24 octobre au mercredi 26 octobre 2016 sera organisée pour une dizaine de personnes 

souhaitant s'impliquer à vos côtés. 

 

L'ensemble de ces trois jours est totalement GRATUIT et permettra aux personnes de recevoir un contenu 

pédagogique sur la vie associative et de participer à des activités sportives en soirée... 

 

04/10/2016 17:07  

MARCEL GLAVIEUX « JE NE SUIS PAS UN EXTRA-TERRESTRE »… 
Notre photo : c'était lundi à France bleu Picardie. Marcel Glavieux pose avec les intervenants de la Tribune. 
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Deux jours après sa réélection à la tête du district de la Somme de football, Marcel Glavieux était l'invité 

de Mathieu Dubrulle et ses consultants, lors de l'émission La Tribune sur France Bleu Picardie. Il reconnait 

que ce nouveau mandat (son dernier) l'a rassuré même s'il était persuadé qu'il allait, une fois encore, 

l'emporter. Mais il admet aussi que battu, l'avenir aurait été bien sombre, lui qui a toujours été un homme 

d'action. 

 

D'emblée, Marcel Glavieux a tenu à 

signaler « qu'il n'était pas un extra-

terrestre et qu'il était d'abord un homme 

comme un autre, un homme normal ». 

 

Mathieu Dubrulle l'a évidemment 

interrogé sur les clés de sa réussite. « Nous 

avons fait une campagne de proximité et 

au terme de ces visites dans les différents 

sous-districts, j'étais quasi certain, d'être 

réélu. Je sais aussi que certains secteurs 

ont voté pour moi. « Maintenant, je n'oublie pas que la liste de Jean Paul Lucas a obtenu plus de 42%. Il y 

a donc une attente et je ne l'oublie pas. Mais le handicap de la liste adverse est qu'elle manquait de 

personnes ayant une certaine expérience ».  

 

Il a aussi été demandé à Marcel Glavieux quel serait son programme pour les quatre années à venir. 

 

« Le district de la Somme compte 21 000 licenciés, environ 200 clubs et 782 éducateurs. Nous voulons 

amener un souffle nouveau, effectuer un travail de proximité et surtout je veux responsabiliser tous les 

élus, anciens et nouveaux, de ma liste. Chaque élu aura un certain nombre de clubs à s'occuper 

régulièrement. Il y a aussi un gros problème : celui des équipements. Dans notre département, il n'y a 

jamais eu de véritable accompagnement pour avoir des terrains synthétiques.» 

 

Marcel Glavieux a tenu aussi à rendre hommage à Jean Paul Lucas : « Il y a eu du respect de part et d'autre. 

On sent que c'est un éducateur. La campagne a été correcte ». 

Le seul vrai coup de colère poussé ce lundi lors de la Tribune par Marcel Glavieux, aura été finalement 

contre le club dans lequel il était licencié depuis plusieurs années. Il a en effet appris que le club de 

Doullens avait voté contre lui. Il en a profité pour adresser une belle lettre au président de Doullens, lui 

annoncer qu'il démissionnait et que dans la foulée, il allait rejoindre celui de Grouches Luchuel, ce club 

qu'il avait créé en … 1966. » A été aussi abordé lors de cette émission le problème de la nouvelle grande 

Ligue, celle des Hauts de France, de la subvention adressée par la FFF aux districts et aussi un peu avec 

l'Amiens SC avec qui Marcel Glavieux a surtout des contacts au niveau du Centre de formation. Mais c'est 

surtout le district qui prime dans l'esprit de Marcel Glavieux et son équipe. 

 

Un Marcel Glavieux qui a confirmé que son successeur serait normalement Pascal Tranquille. Et cette 

passation de pouvoir ressemble à celle qu'avait vécue Marcel Glavieux lui-même, voici près de trente ans, 

lorsque André Pouilly lui avait transmis le témoin en cours de mandat. 

 

Au District de la Somme de football, il n'y a jamais de chambardement mais de la transition en douceur. 
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En attendant, Marcel Glavieux remet sa casquette de président du C D OS car le lundi 17 octobre, à la 

Maison des Sports, il aura l'occasion, avec ses amis du comité, de recevoir Jérémy Stravius. Car il ne faut 

pas oublier qu'avant les Jeux, le CDOS avait été le seul à manifester un quelconque soutien à Jérémy. Et ce 

n'est pas fini puisque Jérémy a annoncé qu'il poursuivrait sa carrière jusqu'aux prochains J.O. de 2020. 

 

Lionel Herbet 

 

07/10/2016 16:01  

LE BALLON AU POING N'EST PLUS INCONNU DE THIERRY BRAILLARD… 
Secrétaire d'Etat chargé des sports, Thierry Braillard était en visite ce jeudi à Amiens. 

Cette visite n'était pas une surprise puisque le député de la Somme Pascal Demarthe, nous l'avait 

annoncée en exclusivité, lors de l'assemblée générale du comité régional olympique et sportif qui s'était 

tenue au printemps, à Boves. 

 

Pascal Demarthe qui est un député pratiquant puisque longtemps, il s'est aligné au départ de courses 

pédestres de longues distances, nous avait signalé que le Secrétaire d'Etat viendrait évoquer la situation 

des sportifs de haut niveau. Une situation guère florissante pour de nombreux dont certains pourtant 

sélectionnés aux Jeux Olympiques de Rio, n'avaient pas de couverture sociale et gagnaient tout juste 500 

euros par mois. 

 

Au cours de cette visite à Amiens, Thierry Braillard a été interpellé par Christian Manable, Sénateur, ancien 

président du Conseil Général et surtout sportif depuis toujours. Christian Manable avait été invité à 

remettre au Secrétaire d'Etat plusieurs exemplaires des recueils écrits par notre ami Gilles Caron. 

 

Ce dernier ne pouvait être physiquement présent jeudi au Coliseum. 

 

Toutefois, son ambassadeur de luxe était Christian Manable qui est parvenu à remettre ces recueils sur le 

ballon au poing à Thierry Braillard. 

 

Pour mémoire, rappelons que le ballon au poing appartient au comité national olympique sans pour être 

au programme des Jeux. 

 

Nul doute que Thierry Braillard prendra un peu de son temps, à son retour à Paris, pour lire ces différents 

livres, fort bien écrits par ce passionné de ballon au poing, qu'est Gilles Caron. 

Lors de la dernière assemblée générale du comité départemental olympique et sportif de la Somme, Gilles 

Caron avait été invité en compagnie de deux anciens champions de notre département : l'haltérophile Rolf 

Maier et le cycliste Philippe Ermenault. 

 

La passion de Gilles Caron pour le ballon au poing est telle qu'il n'a pas fini de nous étonner et qu'il va 

continuer à revenir sur le passé d'un sport qui fait partie de notre patrimoine régional. 

 

Lionel Herbet 

 

18/10/2016 15:57  
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JEREMY STRAVIUS AU C.D.O.S. SOMME… 
D'abord, un petit rappel. Jérémy Stravius le champion emblématique de notre département, avait été 

officiellement reçu au CDOS, avant son départ pour les Jeux Olympiques de Rio. 

 

Le mouvement olympique manifestait ainsi 

son attachement à ce garçon irréprochable 

à tous les niveaux et surtout ne cherchant 

jamais à se faire remarquer par des 

déclarations tapageuses. 

On sait qu'à Rio l'équipe de France de 

natation a failli exploser mais Jérémy a su 

rester à l'écart de toutes ces polémiques. 

 

Lundi soir, Jérémy est revenu à la Maison 

des Sports et Marcel Glavieux, le président 

du CDOS, l'a accueilli. 

 

Avec des mots simples en rappelant 

néanmoins que le CDOS et Jérémy 

marchaient dans la même direction depuis maintenant six ans. 

 

« Nous avons fait à l'époque un pari. 

Jérémy est un véritable exemple et il a 

démontré qu'avec de la ténacité, de la 

volonté, de la persévérance, on pouvait 

réussir. 

« Maintenant, Rio est terminé et il faut 

penser à 2024. Tout le monde est 

convaincu que nous aurons les Jeux à 

Paris. Ils nous sont promis. 

« Jérémy sera notre ambassadeur et ce 

soir, nous sommes fiers de l'accueillir ». 

Jérémy Stravius a ensuite remercié le 

CDOS pour son accueil, pour le fait qu'il 

ait organisé une opération Timbre. En 

évoquant Rio, il a simplement déclaré « 

que cette expérience, il ne l'oubliera 

pas ». 

Aussi simple que cela. 

  

En ce moment, Jérémy Stravius fait un peu relâche et il s'est mis au water-polo. « Je découvre une autre 

discipline et bien sûr, c'est différent. Mais cela me plait » 

Jérémy a joué avec son club Amiens-Métropole son premier match samedi dernier. Il s'agit pour lui d'une 

nouvelle aventure mais bien sûr, il ne va pas abandonner la natation même si en ce moment, avec Michel 
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Chrétien, il y a une sorte de "pause". 

En attendant les prochains 

championnats de France et du 

monde en petit bassin 

prochainement. 

Enfin, Jérémy Stravius a répété une 

fois de plus, combien il aimait aller 

au contact des jeunes afin de leur 

donner des conseils. 

Une salle Jérémy Stravius, c'est une 

idée qui fait son chemin.  

 

Lionel HERBET 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

07/11/2016 16:43  

REMISE DU CHALLENGE ROBERT 

BRANDICOURT... 
Champion de la Somme minimes en 56kg 

Champion de Picardie minimes en 56kg 

Champion de la zone Nord minimes en 56kg 

 

Champion de France minimes en 56kg 

Le 18 juin à Quimper qui regroupe les 

meilleurs athlètes nationaux de sa catégorie 

d'âge 
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Remise du Challenge en présence de Marcel GLAVIEUX, 

Président du C.D.O.S. Somme, de Jean Louis PIOT, 

Conseiller Départemental et de l'Adjointe au Maire de 

Villers Bretonneux, Patricia DUBOIS. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

08/11/2016 15:38  

MONTDIDIER A L'HEURE DES JEUX OLYMPIQUES… 
Déjà avant les Jeux Olympiques de Rio, le Club Philatélique et Cartophile de Montdidier, avait participé 

avec le C D O S, à une opération consistant à 

promouvoir l'image de notre champion Jérémy 

Stravius. 

 

Il s'agissait tout simplement d'éditer un timbre 

à l'effigie de Jérémy.  

 

Présidé par M. Christian Parmentier, le club 

philatélique et cartophile de Montdidier, avait 

alors eu l'idée d'organiser une exposition 

consacrée aux Jeux Olympiques et ce, depuis 

leur rénovation en 1896. En partenariat avec le 

CDOS, l'association a pu présenter l'exposition 

du C N O S F, composée d'une trentaine de 

panneaux consacrés aux différentes 

olympiades et ce depuis Athènes en 1896. 

 

Inaugurée officiellement jeudi 3 novembre 

avec la présence de Marcel Glavieux et Claude 

Hatté président et vice-président du CDOS, cette exposition s'est poursuivie dans la salle des fêtes, durant 

ce dernier week-end. 
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"Depuis quinze ans, nous avons l'habitude 

d'organiser une Exposition avec un thème qui 

colle à l'actualité, nous signale Christian 

Parmentier. Ainsi, nous avons déjà traité les 

Présidents de la République, Napoléon, le 

Centenaire de la Guerre 14-18, les écrivains. 

Cette année, les Jeux Olympiques 

s'imposaient". 

 

Depuis janvier, le club s'est donc attelé à la 

préparation de cette Exposition en ayant des 

contacts avec le CDOS, la municipalité de 

Montdidier, le Député de la circonscription 

Alain Gest et à l'Expo Jérémy Stravius en juillet 

à la Maison des Sports à Amiens. 

 

Cette Exposition est magnifique et nous pesons nos mots. 

 

La salle des fêtes de Montdidier fut donc très visitée et le public a pu non seulement consulter les panneaux 

des Jeux de 1896 à 2016 mais aussi découvrir le monde du sport en général. Avec plusieurs panneaux 

consacrés à la formidable épopée de l'Amiens SC football qui en 2001 a disputé la finale de la coupe de 

France au Stade de France contre Strasbourg. 

 

Moment d'émotion lorsque nous nous arrêtons devant la partie consacrée aux Jeux de Barcelone en 1992. 

Un jeune coureur originaire de Moreuil s'y était distingué. 

Philippe Gaumont s'octroyait en effet la médaille de bronze avec l'équipe de France du 4x100km sur route. 

Une épreuve qui, depuis, a disparu du programme des Jeux. 

La médaille de bronze de Philippe était présente et ce, grâce à la famille de ce champion aux qualités 

intrinsèques tout à fait exceptionnelles mais hélas, trop tôt disparu. 

 

Avec les responsables, nous avons évoqué le futur programme de l'Exposition qui pourrait être consacrée 

à un enfant de Montdidier qui, sous les couleurs de l'Amiens AC, a été international une vingtaine de fois. 

Il s'appelait Urbain Wallet. 

 

Lionel Herbet 

 

 

 

10/11/2016 15:55  
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TALENTS DU SPORT AMATEUR, STELLA AKAKPO ET L'AMIENS U.C A L'HONNEUR… 
Laurent Somon, le président du Conseil départemental, a expliqué en ouvrant la soirée des Talents du 

Sport qu'il fallait bien préciser que cette manifestation était d'abord et surtout réservée au sport amateur. 

Encore qu'il faille parfois se demander si tel sportif est bien amateur et qu'il n'est plutôt professionnel 

puisqu'il est susceptible de toucher de 

l'argent. 

 

Bref, Laurent Somon s'est adressé à un 

auditoire conquis d'avance, dans cette belle 

salle de Mégacité à Amiens et au micro de 

Thierry Adam, il a déclaré : 

« Oui, nous avons exclu le sport 

professionnel. Compte tenu des difficultés 

financières que rencontre notre 

administration, nous avons réorienté notre 

politique sportive et nos efforts tendent vers 

le sport amateur notamment le sport pour 

tous, le sport pleine Nature, le sport à 

l'école, le sport pour handicapés et le sport 

féminin. Mais nous sommes aussi attentifs aux résultats de nos équipes professionnelles ». 

 

De mauvaises langues affirment même que depuis que le Département n'aide plus le sport pro, l'ASC 

Football obtient de meilleurs résultats. 

 

Cette soirée a surtout été marquée du sceau de l'Amiens Université Club qui avec 900 licenciés est 

incontestablement le plus important dans la région. Mais c'est surtout l'aspect purement sportif qui a 

retenu l'attention du jury, notamment France Bleu Picardie qui 

a décerné un trophée spécial. 

 

Mais le titre de gloire de l'A U C est d'avoir pris la troisième 

place des championnats de France interclubs. Un résultat 

inespéré dans un monde où l'argent règne. 

« C'est comme si les deux équipes qui nous précédent sont de 

la même veine que le PSG » a indiqué le président Bruno Dhilly, 

fier de diriger ce club atypique et qui ressemble à une vraie 

famille. 

 

« Nous avons réussi une grosse performance collective en 

terminant 3e des championnats de France » a poursuivi le 

président. 

 

Lors des Interclubs, réunir 68 athlètes est un véritable exploit 

car il faut réunir, le jour J, autant d'athlètes hommes et femmes 

qui vont lutter pour le club. 
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Sur le plan individuel, Stella Akakpo a été logiquement désignée comme étant la championne de l'année. 

Elle succède à Jérémy Stravius qui méritait plus de considération de la part du jury compte tenu de sa 

médaille ramenée de Rio, fut-elle obtenue dans le relais. 

 

Néanmoins, Stella Akakpo, spécialiste du sprint méritait d'être mise à l'honneur. Elle a décroché le titre de 

championne de France du 100m mais a raté de très peu une sélection pour Rio. Elle a toutefois participé 

au relais 4x100m. 

 

Stella est jeune et d'ores et déjà, elle vise les prochains Jeux de 2020. Nous y reviendrons. 

 

Lionel Herbet 

 

17/11/2016 16:48  

MARCEL GLAVIEUX DEVIENT CHEVALIER DE L'ORDRE NATIONAL DU MERITE… 
Il a tenu à informer directement en premier, ses amis du comité départemental olympique et sportif de la 

Somme qui avaient une réunion, dans une salle de la Maison des Sports à Amiens. 

 

Tout un symbole car en 55 ans d'engagement dans le monde sportif, il est incontestable que cette Maison 

des Sports qu'on avait souvent comparée à l'Arlésienne, tant elle avait du mal à se concrétiser, c'est 

incontestablement le plus bel exploit réussi par Marcel Glavieux, l'homme aux multiples casquettes. 

 

L'information est partie directement de la Présidence de la République. 

 

Le décret est daté du 14 novembre et Marcel GLAVIEUX a été désigné Chevalier dans l'ordre National du 

Mérite, décerné par le Ministère de la ville, de la jeunese et les sports. 

 

Une récompense qui arrive un mois après les élections au comité de la Somme de football. 

 

Marcel GLAVIEUX a été réélu pour quatre ans et dans la foulée, il va se représenter en janvier prochain 

pour un nouveau mandat à la tête du comité olympique et sportif de la Somme. 

 

Marcel GLAVIEUX restera dans l'Histoire du sport départemental comme un des dirigeants qui auront 

marqué leur époque. 

 

En tant que sportif proprement dit, il n'a jamais été un champion mais en tant que dirigeant, très tôt, il a 

su et c'est son grand mérite, prendre toujours la roue de ceux qui allaient le guider et faire en sorte qu'il 

devienne leur successeur. 

 

Parmi eux, André POUILLY, alors président du district de la Somme et qui décidait un jour que Marcel 

GLAVIEUX, serait son bras droit. 

 

Dès lors, la voie était tracée. Marcel GLAVIEUX fut élu à la tête du district de la Somme, voici un quart de 

siècle. Il devenait ensuite le président du Comité départemental olympique et sportif. Il parvenait à faire 

ce que personne avant lui n'avait réussi: faire en sorte que le football soit pris au sérieux par le mouvement 

olympique. 
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Marcel GLAVIEUX a aussi à un moment de sa carrière, eut une certaine ambition "politique" mais à 

l'exception d'un passage à la mairie de Doullens, en tant qu'adjoint, jamais il n'a pu réaliser son rêve, 

devenir conseiller général voire député. 

 

Qu'importe, son parcours sportif est exceptionnel et il s'étale sur un demi-siècle. 

 

Voici quelques années, il avait obtenu les Palmes Académiques et son parrain avait été l'ancien arbitre 

Michel VAUTROT. 

 

Pour lui remettre sa nouvelle récompense, Marcel ignore qui sera son parrain mais il est affirmatif sur un 

point. 

 

C'est à Grouches Luchuel qu'il va réunir ses amis et non pas à Doullens avec qui, les liens sont rompus. 

Grouches Luchel, ce petit village où tout a vraiment démarré pour Marcel GLAVIEUX que nous félicitons 

chaleureusement. 

 

Lionel HERBET 

 

15/12/2016 11:48  

LE C.D.O.S. SOMME ET L'UNSS SOUTIENNENT PARIS 2024... 
Après les efforts, les jeunes athlètes sont récompensés 

par les officiels : madame le Maire d'Ailly sur Noye, Mr le 

Conseiller départemental et le Président du C.D.O.S. 

Somme... 

 

 

 

 

 

 

 

 

10/01/2017 17:19  

LA CEREMONIE DES VOEUX DU C.D.O.S. DE LA SOMME : MARCEL GLAVIEUX : « NOUS 

DEVONS RELEVER LES DEFIS »… 
La grande salle de la Maison des Sports à Amiens qui portera un jour le nom de Jérémy Stravius, accueillait 

lundi soir, le mouvement olympique. Il s'agissait de la cérémonie des vœux et on le sait, le président Marcel 

Glavieux, se montre particulièrement à l'aise dans ce genre d'actualité. 

 

Ces vœux sont coincés entre, d'une part, les Jeux de Rio et d'autre part, le renouvellement du comité 

départemental. 
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Certains membres du CDOS ne repartiront pas 

pour un prochain mandat mais d'autres les 

remplaceront. Après tout, l'essentiel est que la 

continuité se fasse sans souci. 

 

Fort de sa réélection au comité départemental de 

football, Marcel Glavieux a évidemment confirmé 

qu'il emmènerait le 23 février, une liste quelque 

peu modifiée et qu'il postulera à un nouveau 

mandat en tant que président. 

 

En préambule, le président n'a pas voulu occulter 

les tristes évènements survenus en 2016. 

 

« Cette année a été très douloureuse pour les 

Français et le monde entier. Face à l'horreur du 

terrorisme, à la montée des extrêmes, nous nous devons d'espérer. Nous devons relever les défis. Le 

mouvement sportif s'est mobilisé dans les salles et les stades par le recueillement afin de témoigner sa 

solidarité avec les victimes. 

 

« Le Sport continuera toujours de défendre ces valeurs ». 

 

Marcel Glavieux a aussi évoqué la réforme territoriale et nouvelle organisation administrative. 

 

« Cette nouvelle organisation a touché l'ensemble du mouvement sportif. Aujourd'hui, la Somme a été 

intégrée dans la nouvelle région des Hauts de France ». 

 

Le président a aussi rappelé qu'en 2016, deux 

évènements avaient passionné le grand public : 

l'Euro de football et les Jeux de Rio. 

Rappelons que Jérémy Stravius a ramené une 

médaille de bronze et que Stella Akakpo n'a pu 

franchir le premier tour dans le 4x100m avec 

l'équipe de France. 

 

« Nous sommes fiers d'avoir soutenu Jérémy » a 

souligné le président qui a fait allusion à la Journée 

du Timbre et aussi à la banderole à l'effigie du champion amiénois et barrant toute la façade de la Maison 

des Sports. 

 

Le CDOS s'est aussi manifesté dans certaines manifestations comme par exemple la journée Samara, la 

fête du Nautisme et le challenge Brandicourt dont l'objectif est de dénicher les futurs champions de 

demain. 

 

« Le constat est évident, a insisté le président. Le sport n'est pas que du Spectacle. Il joue son rôle social, 

éducatif, citoyen et économique ». 
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En 2017, a poursuivi Marcel Glavieux, « notre rôle sera 

d'aider encore plus le bénévolat, trop soumis aux 

contraintes aux exigences de l'Etat et des collectivités. » 

 

Il faut aussi rappeler que les élections au CROS n'auront lieu 

qu'en 2018. 

 

 

Enfin, Marcel Glavieux a tenu à rappeler une date 

importante : le 13 septembre qui verra le CIO, désigner la 

Ville ayant l'honneur d'organiser les Jeux Olympiques en 

2024. Evidemment, le CDOS est à fond derrière Paris et 

Marcel Glavieux a ou va solliciter, les champions ou anciens 

champions afin qu'ils jouent le rôle d'Ambassadeur, 

notamment Jérémy Stravius et Philippe Ermenault. 

 

 

Nous aurons évidemment l'occasion d'en reparler. 

 

Lionel Herbet 

 

24/01/2017 17:13  

INTERVENTIONS DU C.D.O.S. 80 SUR LE PROGRAMME 1001 DEFIS DANS LES 

ETABLISSEMENTS SPECIALISES… 
Le CDOS intervient depuis 2 ans dans les collèges de la Somme dans le cadre du 

programme « Bouge, une priorité pour ta santé ! », programme développé par 

la Mutualité Française de Picardie. 

 

Les établissements construisent un projet tout au long de l'année, ponctué de 

temps forts et qui se clôture par une sortie en fin d'année ou encore par leur 

participation à la rencontre départementale de « Bouge » avec les autres écoles 

inscrites. 

 

Ces temps forts peuvent être de plusieurs types, 

comme l'intervention d'une nutritionniste ou 

encore du CDOS avec le Jeu Super Quizz Sport 

Santé afin de sensibiliser les jeunes à une bonne 

alimentation et à la pratique d'une activité 

physique et sportive. 

 

Célia anime le jeu sport santé qui aborde des 

questions sur le dopage, la culture sportive, l'alimentation ou encore la santé et la pratique physique. 
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Plusieurs ateliers de travail ont été organisés avec la mutualité et les autres intervenants, notamment avec 

les CDOS 02 et 60, les ligues de Sport Adapté et Handisport, les infirmières … afin d'adapter le jeu et réaliser 

un classeur de questions à destination d'un public de jeunes d'établissements spécialisés. Ce nouveau 

programme s'appelle « 1001 Défis ». 

 

Comme les ligues, la Mutualité Française de 

Picardie a fusionné avec celle du Nord Pas-de-

Calais, et souhaite développer le programme sur la 

nouvelle région Hauts-de-France. 

 

Afin de transmettre le témoin aux collègues du 

Nord Pas-de-Calais, Célia est intervenue hier à 

l'Institut Médico-Educatif à Monchy le Preux à côté 

d'Arras, avec Geoffrey de la ligue Picardie Sport 

Adapté. Nos collègues du Nord Pas-de-Calais 

étaient présents pour observer, Christophe de la 

ligue Sport Adapté du Nord Pas de Calais et Ludovic 

du CDOS Pas de Calais. 

 

2 groupes de 6 à 11 ans ont pu pratiquer 1h autour du jeu et de l'activité Kinball. 

 

Les prochaines interventions prévues se dérouleront cette fois-ci dans la Somme, à l'IME de Ville-le-

Marclet ainsi qu'à l'IME de Pont de Metz. 

 

27/01/2017 16:13  

DOMINIQUE RENAUD REELU A LA TETE DES MEDAILLES SPORTIFS… 
« Nous sommes les derniers grognards du monde sportif » 

Pessimisme quant à l'avenir pour ce qui concerne le sport dans le département. C'est le souci qui est 

apparu samedi matin, à la Maison des Sports d'Amiens, à l'occasion de l'assemblée générale des Médaillés 

sportifs et de l'engagement associatif. 

 

Au fait, pourquoi cette assemblée à la Maison des Sports alors que depuis toujours, elle se faisait dans le 

cadre de l'Hôtel des Feuillants et que le président du conseil départemental, en personne, venait la 

présider. 

 

Mais l'an dernier, l'accueil avait été plutôt froid ce qui avait incité les élus du comité de la Somme des 

Médaillés sportifs, à quitter les lieux et à aller ailleurs. 

Cette réunion était importante. Elle était élective puisque nous sommes en année olympique. 

 

Pas de surprise au moment du vote. Les vingt candidats ont été élus ou réélus tandis que Dominique 

Renaud, ancien président de la Fédération française de ballon au poing, a été reconduit à son poste, 

assurant que ce serait son dernier mandat, son dernier combat. 
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Pour mémoire, rappelons que Dominique Renaud a succédé à Jacques Falize et que Fernand Demilly avait 

exercé également en tant que président. Or, ce même François Demilly avait été à la tête du Conseil 

Général. 

 

Autre époque assurément. 

 

Il faut savoir qu'aujourd'hui, les 

Médaillés sportifs doivent 

partager le gâteau(c'est à dire les 

médailles) avec le monde de 

l'engagement volontaire (porteurs 

de drapeau, Emmaus, Croix Rouge 

etc..). De plus, les femmes 

reçoivent autant de médailles que 

les hommes. 

 

Résultat, les sportifs sont 

désormais soumis à la portion 

congrue. D'où ces réflexions 

recueillies ici et là lors de cette assemblée générale : 

 

«Le Sport a été le combat de toute notre vie et on est en train de tuer le tissu associatif. Nous sommes les 

derniers grognards et les derniers guerriers qui essayons de faire comprendre les vertus du sport surtout 

en milieu rural ». Mais à Paris, et dans les bureaux de l'Etat, ce discours ne tient pas. 

 

Les responsables des Médaillés sportifs se heurtent aussi à un problème beaucoup plus grave : l'érosion 

des licenciés. On relève 184 licenciés contre 190 l'an dernier. Les femmes qui ont été récompensées 

n'adhèrent pas à la Fédération des Médaillés, obligée pourtant de respecter la parité. 

 

« A cette allure, où allons-nous ? Combien de temps allons-nous tenir ? Notre mission est donc de prêcher 

la bonne parole et de récupérer de nouveaux adhérents ». 

 

A cette assemblée, l'Oise et l'Aisne s'étaient déplacées en force. Pourtant, le comité de Picardie a été 

dissous ce qui n'empêche pas les représentants de bien s'entendre, en attendant qu'une Ligue des Hauts 

de France ne voit le jour. « Nous restons ensemble » a martelé Dominique Renaud en s'adressant à ses 

collègues de l'Oise et de la Somme. 

 

Nos photos : Dominique Renaud, réélu président des Médailles Sportifs et les membres du nouveau 

bureau élu pour quatre ans. 

 

Lionel Herbet 

 

27/01/2017 16:24  
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LES CHALLENGES D'EXCEPTION DU BALLON AU POING… 
Gilles Caron est considéré, à juste titre, comme étant l'historien du ballon au poing. Il a déjà édité quatre 

livres qui relatent surtout les grandes finales du 15 aout, les grands fonciers etc. 

Pour réaliser ces quatre recueils, il ne compte pas les heures passées à la Bibliothèque municipale, à la 

recherche d'articles de journaux mais aussi à aller au contact des joueurs et dirigeants. 

 

Gilles est infatigable mais il nous a semblé que le 5e livre qu'il vient de sortir, avec l'aide appréciable du 

Conseil Départemental, tombe à pic, au moment où la Picardie sportive, se fait engloutir par sa voisine 

nordiste et se fond dans la grande région des Hauts de France. Car franchement, là-haut, à Lille, connait-

on le Ballon au Poing ? 

 

Bravo donc à Gilles Caron, aidé cette fois par Jean Luc Cauet (un nom fort connu dans ce sport) et qui lui, 

s'est surtout attaché aux photos et documents de toutes sortes. 

Cette fois, Gilles Caron a voulu, mettre en exergue, dix challenges d'exception et qui portent le nom de 

grands serviteurs du ballon au poing ou des moments forts de l'histoire de nos villages. 

 

Le livre est préface par Alain Auzou, grand serviteur également du ballon au poing. 

 

Le lecteur est plongé dans l'atmosphère des concours qui se déroulaient dans nos villages, avant la guerre 

et dans les années qui ont suivi la Libération. 

 

A cette époque, le ballon au poing se pratiquait surtout à Amiens et ses environs, dans la vallée de la 

Nièvre. Ces challenges débutaient le plus souvent dans un café du village. C'est à cet endroit qu'on 

procédait dans un premier temps au tirage au sort et plus tard dans la journée, à la remise des prix. 

 

Le vainqueur du challenge allait ensuite déposer une gerbe au Monument aux Morts. 

 

Alain Auzou a parfaitement rappelé ce proverbe « pour savoir où l'on va, il faut savoir d'où l'on vient ». 

Gilles Caron s'est tenu à rappeler dix challenges qui ont vraiment marqué l'histoire du ballon au poing. 

 

Citons les : Coupe Eugène Lenot (Rubempré), Challenge Amable Bourgeois (Beauval), Abel Clérentin 

(Picquigny), Gambier- Darras (Camon), Georges Nortier (l'Etoile), René Mette (Albert), Souvenir Dit des 

Hirondelles (la Chaussée Tirancourt), Groupement Culturel et Sportif (Buire sur Ancre), de l'US Domart en 

Ponthieu et du café Tout Va Bien (Amiens). 

 

A la fin de ce livre, les auteurs s'adressent au lecteur : 

« Nous espérons qu'à la fin de votre lecture, vous aurez apprécié l'épopée des mythiques et superbes 

challenges. » 

 

Pour notre part, nous avons apprécié. 

 

Lionel Herbet 

 

31/01/2017 14:26  
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SPORT POUR TOUS : LE PRESIDENT DE LA FEDERATION MR JEAN-LOUIS PROVOST 

PRESENT A L'AG ELECTIVE... 
Dans la salle comble de la Maison des Sports, le président Mr ZMIJEWSKI a eu l'honneur d'accueillir du 

président de la Fédération et la présidente du comité régional Madame SZYMANOWICZ. 

 

L'ensemble des rapports furent adopté à l'unanimité. 

 

Lors de la remise des 

récompenses, le jeune Hugo 

CADET Vice-champion du 

Monde de Speedball fut mis à 

l'honneur. 

 

Lors des interventions, le 

président du C.D.O.S. 80, 

Marcel GLAVIEUX, rappela 

les directives du mouvement 

Olympiques et souhaita que 

la baisse des licenciés soit résolue avec la fidélisation mise en place par le Comité Départemental. Il félicita 

Mr ZMIJEWSKI renouvelé dans ses fonctions et les 12 membres élus. 

 

Marc GUILLAUME représenta la DDCS donna quelques précisions sur le CNDS avec la mise en place 

progressive des têtes de réseaux. Il conclut en souhaitant que les clubs s'inscrivent dans la démarche des 

services civiques. 

 

01/02/2017 11:46  

JOURNEE OLYMPIQUE ET PARALYMPIQUE A 

ARVILLERS... 
Dans le cadre de la semaine olympique et paralympique 

à l'école, le C.D.O.S. Somme est intervenu à Arvillers le 

26 janvier, afin de sensibiliser les jeunes aux valeurs de 

l'olympisme notamment autour de l'animation d'un 

atelier sur le fair-play. 
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La journée a été ponctuée par la réalisation d'un "mannequin challenge" afin de mobiliser les jeunes autour 

de la candidature de PARIS 2024. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

06/02/2017 14:37  

CONCOURS JEUNES BENEVOLES : LE CROS PICARDIE MET SIX JEUNES A L'HONNEUR 

DONT CINQ DE LA SOMME… 
 

Dernièrement, lors de l'assemblée générale des Médaillés Sportifs de la Somme, Dominique Renaud le 

président avait déclaré « qu'ils étaient les derniers grognards du sport ». 

Dominique Renaud s'interrogeait en effet sur la place que tient le sport dans notre société, la 

reconnaissance qu'ont les Pouvoirs Publics à l‘égard des dirigeants bénévoles, pas toujours considérés à 

leur juste valeur en raison de leur dévouement et leur implication. 
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On pouvait dès lors se montrer quelque peu inquiet pour l'avenir et se poser cette question : La France 

mérite-telle d'organiser les Jeux Olympiques en 2024 soit un siècle exactement après ceux de 1924 ? 

 

Eh bien, force est de reconnaitre et de constater qu'il faut toujours croire et plus que jamais, en la Jeunesse 

de notre pays. 

 

Profitant de l'organisation des championnats de France de badminton qui se déroulaient ce week-end au 

Coliseum à Amiens, le Comité Régional Olympique et Sportif de Picardie (avec l'aide de son frère du Nord 

Pas de Calais) avaient décidé de mettre à l'honneur six jeunes bénévoles picards qui, au sein de leur club, 

se sont engagés et apporté leur dynamisme, leur imagination et des idées nouvelles. Claude Fauquet, le 

président du CROS avait dans un premier temps laissé le soin à un collègue de présenter les six jeunes 

picards et le thème du concours. Il prenait la parole en dernier mais il ne nous en voudra pas si ce sont ses 

propos qui ont été les plus marquants. 

 

« Le Sport en Picardie, c'est quand même 400.000 licenciés, a-t-il souligné. Pourtant en ce moment, 

l'actualité est triste. Au CROS, nous sommes une équipe qui travaille et chacun est responsabilisé. Le CROS 

a encore un peu de temps à vivre car les prochaines élections pour la Région les Hauts de France auront 

lieu en 2018. Le CROS me fait penser à cette histoire du colibri par rapport au lion. Il n'a pas la volonté de 

changer la vie mais il fait sa part de travail tout simplement. 

 

« C'est bien que cette cérémonie ait lieu dans le cadre des championnats de France de Badminton et du 

Coliseum. La piscine n'est pas très loin et quand je ne respire pas l'odeur de l'iode, je ne suis pas bien. 

Quant au badminton, c'est un sport dans lequel j'ai beaucoup d'amis. Mais il n'y a pas que là ». 

 

Dans la salle, sont présents ses « vieux » copains CTR ou DTN Francis Van Londerseele et Bruno Delavenne 

avec qui il a vécu de bons moments avant de partir pour la grande aventure à la Fédération française de 

natation. 

 

Enfin, Claude Fauquet a évidemment évoqué la candidature, désormais officielle de Paris pour 2024 mais 

déploré que l'actuelle campagne présidentielle, oublie complètement le Sport. 

 

« Je paie un pot à la personne qui trouvera le mot Sport dans tous les discours des candidats ». Rires dans 

l'assemblée. Il faudrait plutôt pleurer. 

Marcel Glavieux le président du CDOS était évidemment présent à cette cérémonie et il avait à ses côtés 

le vice-président Claude Hatté. Le CDOS a enregistré cinq nominés sur six ce qui est un exploit. Parmi eux, 

le jeune Florian Porquet qui représente le club du Koala Villers Bretonneux d'haltérophilie. A noter encore 

que ce club a été récompensé récemment par le challenge Robert Brandicourt tandis que la ville était 

désignée Ville la plus Sportive de Picardie selon sa population. 

Claude Fauquet a tenu à saluer l'initiative du CDOS et de son président qui à travers un challenge honorent 

la mémoire de Robert Brandicourt qui fut un grand serviteur du sport et qui est décédé voici quelques 

années. 
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Les candidats récompensés 

Tous ont reçu un bon d'achat 

d'une valeur de 350 à 800 euros à 

valoir chez Devismes Sports et 

d'un matériel pédagogique. 

 

Badminton 

Dorine Cocagne (Amiens UC 

Badminton) 

Renan Le Bras (Albert Sport 

Badminton) 

 

Golf 

Benoît Bappel-Cunnington (Golf de Belle-Dune) 

 

Tir à l'Arc 

Loïc Champagne (les Archers ed la Tour à Vervins dans l'Aisne) 

 

Haltérophilie 

Florian Porquet (Koala Club de Villers Bretonneux) 

 

Football 

Daly Otsaga (Espérance Sportive du Pigeonnier Amiens). 

 

Pour cette 6e édition, le CROS avait reçu 9 doss iers qui ont été ensuite examinés et départagés par un 

jury. 

Ce concours devait concerner des jeu nes bénévoles de moins de 30 ans, reconnus pour leur engagement 

et leur sens de l'organisation et d'accompagnement au sein de leurs clubs. Certains ont même associé le 

Sport et la Santé, le Sport et le Patrimoine local, le Sport et l'environnement, la communication etc... 

 

Ne désespérons pas. Même si le sport n'a plus 

la place qu'il mérite, qu'il n'est plus autant aidé 

par les collectivités, il n'en reste pas moins 

qu'aujourd'hui, des jeunes s'investissent et 

croient encore en leur Avenir. 

 

Notre photo : les jeunes bénévoles 

récompensés par le CROS de Picardie samedi à 

Amiens. 

 

Lionel HERBET 

 

09/02/2017 15:36  

JUDO : DES ATHLETES JAPONNAIS A LA MAISON DES SPORTS... 
 



30 
 

La ligue de Judo des Hauts de France a 

accueilli des athlètes de haut niveau à la 

Maison des Sports à Amiens... 

 

C'est le Président du C.D.O.S. de la Somme 

qui les a accueilli dans la salle de réunion 

de la Maison des Sports. Marcel GLAVIEUX 

a offert le trophée du C.D.O.S. 80 au 

responsable japonais qui l'a remercié 

vivement... 

 

 

Aussi, nos amis japonais ont soutenu, en arborant le Pin's 

offert par le Président, comme le montre notre photo, les 

Jeux Olympiques pour PARIS 2024 !!! 

 

 

 

Belle échange entre ces deux pays si lointains mais si proches 

dans les valeurs du Sport !!! 

 

13/02/2017 17:18  

ANNEE DE L'OLYMPISME, DE L'ECOLE A L'UNIVERSITE : INTERVENTIONS A ROYE LES 

9 ET 10 FEVRIER 2017… 
Toujours en partenariat avec l'Education Nationale, l'USEP et le CD Handisport, le CDOS Somme, après les 

interventions à ARVILLERS, s'est rendu à Roye Jeudi et Vendredi dernier. 

 

Chaque jour une centaine de jeunes a pu découvrir les sports pratiqués par les non valides, discuter avec 

des athlètes de Haut-Niveau ou encore être sensibilisé au Fair-Play et aux valeurs de l'Olympisme. Célia du 

CDOS animait l'atelier Fair-Play, pendant que Basile Rolnin et Maeva Contion échangeaient avec les jeunes 

sur l'atelier Interview. 

Basile a été champion de France des -23 ans en Heptathlon, finaliste aux championnats d'Europe Espoirs 

de décathlon et plusieurs fois champions de France en Disque et Marteau. 
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Maeva a été plusieurs fois championne de France sur 400 m 400 m haies et 3ème aux championnats 

d'Europe Juniors sur 400m haies. 

 

Chaque matinée s'est terminée par un « Mannequin challenge » et 

la fin de journée par une photo de groupe et le goûter. 

 

 

 

 

Toute l'organisation, les enfants, les encadrants, parents et 

professeurs étaient ravis. 

 

Les prochaines interventions auront lieu à Moreuil les 2 et 3 mars 

prochains. 

 

 

16/02/2017 14:33  

MICHEL LETESSE NOUVEAU PRESIDENT A LA TETE DE LA FF BALLON AU POING… 
Il l'avait plus ou moins annoncé lors des championnats du 15 aout à la Hotoie. Samuel Prévot, le président 

de la Fédération française de ballon au poing, a tenu parole et il a décidé de ne pas renouveler son mandat 

de président et de passer le témoin. 

 

Samuel Prévot nous avait beaucoup ému, voici un an, lorsqu'il s'était adressé quasiment en pleurs à son 

auditoire. Il était désarmé face aux problèmes administratifs rencontrés et notamment lorsqu'il avait dû 

se séparer d'un employé avec qui il était en procès. Lui bénévole avait du prendre une telle décision mais 

il n'y avait pas d'autre solution. 

 

L'assemblée générale de la F F B P s'est déroulée dans la Maison des Sports à Amiens. Etant en année 

olympique, une nouvelle équipe a été élue pour quatre ans. 
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Le nouveau président n'est évidemment pas un inconnu puisqu'il s'agit de Michel Letesse qui est aussi 

maire de Bouzincourt et qui aura prochainement l'occasion de développer son programme. 

 

Dans la nouvelle équipe de 19 membres, on trouve la présence de l'ancien président Samuel Prévot et de 

plusieurs féminines. 

Le ballon au poing évoqué en Angleterre 

 

Le ballon au poing parviendra-t-il à gagner des émules de l'autre côté de la Manche ? 

Une jeune étudiante originaire d'Acheux en Amiénois, Anna Vermunt a écrit un superbe article sur son 

sport favori. D'abord en anglais et ensuite en français. 

 

Voici quelques passages de ce texte : 

« Laissez-moi vous emmener loin, très loin du football, du rugby et du cricket. Laissez-moi-vous emmener 

en Picardie au cœur de la campagne française où un sport injustement méconnu se bat pour sa survie à 

coup de poing et de ballon. Je parle du ballon au poing. 

 

Ce glorieux sport fait la fierté d'irréductibles villages situés au cœur du triangle formé par Amiens nord, 

Doullens et Albert. Une région connue pour avoir été le théâtre de plusieurs batailles durant la première 

guerre mondiale. La bas tout le monde sait que le ballon au poing véritable reflet de la culture picarde 

traditionnelle, les règles utilisent des termes de patois picard. Le ballon fait partie de la famille des jeux de 

paume comme le tennis du reste. Il était même pratiqué durant le Moyen Age dans toute la France par les 

aristocrates et le clergé et les moines picards. Ce sport est ensuite délaissé sauf dans la Somme ou chaque 

village crée son équipe. Cette tradition existe toujours. 

 

Alors chers amis « british » lorsque vous venez visiter notre belle région à regarder et à apprécier un bon 

match de ballon au poing ». 

 

On ne pouvait rêver meilleure publicité pour le ballon au poing en Angleterre. 

 

Lionel Herbet 

 

16/02/2017 14:44  

COLLOQUE : « SPORT ET DOPAGE : CONDUITES, SUIVI ET REGLEMENTATION » 
Le CDOS Somme, en partenariat avec le Conseil Départemental, organise un colloque sur le Dopage 

« SPORT ET DOPAGE : CONDUITES, SUIVI ET REGLEMENTATION » 

 

Avec la présence de témoignages de club et des intervenants : 

 

- Frédéric Maton et Florence Delerue, médecin nutritionniste et psychologue du sport – AMPD NPC 

- Florent Krim, médecin du sport et de la ligue de Triathlon – AMPD Picardie 

- Jean-Claude Dessenne, médecin du sport, référent santé FFC, Ligues de Char à Voile et Football, dirigeant 

de club 

- Aziz Allal, Médecin référent à la DRJSCS 

 

22/02/2017 10:56  
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BALLON AU POING EN SALLE… 
Prévues le 19 mars à Villers Bocage chez les jeunes et le 2 avril à Albert chez les seniors, les finales 2016-

2017 de ballon au poing en salle se profilent à l'horizon et sont attendues avec impatience. 

Quelques commentaires avant le weekend très chargé les 25 et 26 février prochains et un point sur les 

qualifiés, ceux qui le sont avec certitude et les autres qui doivent encore franchir un échelon pour y 

parvenir. 

 

Les quatre concours mettant à l'épreuve les catégories seniors samedi 25, nous donneront des précisions 

supplémentaires sur le déroulement des finales. 

La catégorie Excellence disputera sa huitième et dernière journée à Amiens avant les finales d'Albert du 

dimanche 2 avril. 

 

Les quatre équipes qualifiées sont connues, il s'agit des formations de Beauquesne, Rainneville, Hérissart 

et Villers Bretonneux. 

Les trois poules de Deuxième joueront également samedi 25 février. 

 

 

Le règlement prévoit que les trois premiers de chaque poule sont qualifiés, plus, parmi celles terminant 

deuxièmes, une équipe repêchée lors d'une triplette qui se jouera à Beauval ou à Acheux en Amiénois le 

11 ou le 12 mars. 

 

En Deuxième poule 1, rien n'est fait pour l'attribution de la première place entre Beauval (Le Gruiec) et 

Franvillers, les deux équipes n'étant à ce jour séparées que d'un point ! Cependant elles ne peuvent plus 

être inquiétées par leurs suivantes, définitivement distancées. 

 

En Deuxième poule 2, la question ne se pose pas pour les joueurs de Terramesnil, assurés de terminer en 

tête. En revanche, pour le gain de la seconde place, synonyme de qualification pour la triplette, le suspens 

reste entier entre Beauval (Roucou), (39 points) et Hérissart (37 points). 

 

En Deuxième poule 3, les deux concours à venir peuvent encore faire évoluer le classement. Toutefois, 

Béhencourt avec 9 points d'avance sur son poursuivant Beauval (Choquart) semble à l'abri mais devra 

prendre au moins 6 points lors des deux prochains concours pour s'assurer de la première place. Tandis 

que Beauval a besoin de 3 points pour ne pas être rejoint et ainsi jouer la triplette. 

 

Chez les Benjamins, la sixième journée reste à jouer le 26 février. Pour tous ces jeunes, c'est une 

démonstration qui est programmée à l'occasion des finales « jeunes » en salle du samedi 19 mars à Villers 

Bocage. 

 

Les trois poules Minimes joueront dimanche 26 février leur neuvième et dernière journée. 

 

Le règlement prévoit que pour les finales de Villers Bocage, les trois premiers de chaque poule sont 

qualifiés, plus, parmi celles terminant deuxièmes, une équipe repêchée lors d'une triplette qui se jouera à 

Beauval ou à Acheux en Amiénois le 11 ou le 12 mars. 
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Chez les Minimes poule 1, les jeux sont faits pour la première place qui ne peut échapper à Hérissart, actuel 

solide leader avec 25 points d'avance sur Acheux en Amiénois, 31 points, second ex aequo avec Franvillers. 

Mais Senlis le Sec avec 26 points peut encore, mathématiquement jouer les trouble-fêtes. Le tout dernier 

concours désignera le deuxième de la poule qui participera à la triplette servant à désigner le quatrième 

qualifié. 

 

Chez les Minimes poule 2, Terramesnil est hors d'atteinte et ira à Villers Bocage directement, la seconde 

place devrait revenir à Toutencourt. 

 

Chez les Minimes poule 3, la formation de Forceville est déjà qualifiée pour l'épreuve finale du 19 mars et 

Beauval ira disputer la triplette qualificative de la quatrième place. 

 

Chez les Cadets, la dernière confrontation aura lieu le 4 mars à Beauval, il s'agit du report de la quatrième 

journée non jouée le 7 janvier. 

 

Si les deux premiers ne peuvent être rejoints, le classement définitif de cette catégorie est très incertain, 

Beauquesne tient la tête avec 45 points et ne devance Beauval que de 2 points ! En demi-finales, le premier 

rencontrant le quatrième et le second affrontant le troisième, Beauquesne ou Beauval rencontrera 

Rainneville et l'autre équipe sera opposée à Hérissart.. 

 

Enfin, ce n'est que le 4 mars qu'auront lieu les deux derniers concours des deux poules de Première 

catégorie, pour autant, les dés sont jetés et l'on connaît à présent les 4 finalistes qui seront à Albert le 2 

avril. 

 

En poule 1 de la Première catégorie, il n'est pas aisé de pronostiquer qui de Beauquesne et Forceville 

terminera première de la poule, les Beauquesnois ne disposent que d'une avance de 2 points sur leurs 

concurrents de Forceville avant l'ultime concours ! 

 

En poule 2 de la Première catégorie, plus de surprise possible ! L'ordre est le suivant et ne sera pas modifié 

: St Aubin Montenoy, 57 points et Senlis le Sec, 45 points. Ces deux équipes dominent la course avant le 

dernier rendez-vous qui ne changera donc rien. 

 

En résumé, voici ce que les équipes nous proposent à l'heure actuelle. Finales Jeunes du 19 mars 2017 à 

Villers Bocage. 

 

Démonstration des Benjamins. 

Qualifiés chez les Minimes : Hérissart, Terramesnil et Forceville plus le vainqueur de la triplette. 

Qualifiés chez les Cadets : Beauquesne, Beauval, Rainneville et Hérissart. 

Finales Seniors du 2 avril 2017 à, Albert. 

 

En Excellence, Beauquesne premier, affrontera la formation finissant à la quatrième place et les équipes 

terminant deuxième et troisième joueront l'une contre l'autre. 

En Première, les finales se disputeront en tournoi, le premier entre Beauquesne ou Forceville rencontrant 

Senlis le Sec, et le second entre Forceville ou Beauquesne étant opposé à St Aubin Montenoy. 
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En Deuxième, Terramesnil est finaliste ! Béhencourt devrait probablement le rejoindre sans passer par la 

triplette de qualification. Le troisième finaliste direct sera Beauval (Le Gruiec) ou Franvillers. 

Le trio de qualification comptera donc Franvillers ou Beauval (Le Gruiec) Beauval (Roucou) ou Hérissart 

(Pataut) et sûrement Beauval (Choquart). 

 

24/02/2017 14:08  

MARCEL GLAVIEUX REELU PRESIDENT DU C.D.O.S. SOMME… 
On s'y attendait mais 

depuis qu'il se trouve dans 

le mouvement sportif, 

Marcel GLAVIEUX qui 

vient d'être réélu 

président du comité 

départemental olympique 

et sportif, savait que tout 

est possible jusqu'au 

dernier moment. 

 

Jeudi soir, dans la Maison 

des Sports d'Amiens, 

joyau du monde sportif, 

propriété du Conseil Départemental mais géré par le mouvement sportif, Marcel GLAVIEUX a fait un tabac. 

 

Dans un premier temps, Marcel GLAVIEUX qui emmenait la seule liste en présence, a évidemment été 

conforté puis le doyen du nouveau comité directeur, Daniel BREVIERE, citoyen de Doullens comme Marcel 

GLAVIEUX du reste, a présenté la candidature de celui qui est aussi à la tête du football dans le 

département. 

Même si le résultat ne faisait aucun doute, il fallait respecter le règlement. 

 

Voilà donc Marcel GLAVIEUX reparti pour un tour. Soit quatre années qui seront importantes car il ne faut 

pas oublier que le 13 septembre à Lima, on verra si Paris est désigné comme ville accueillant les Jeux 

Olympiques de 2024, soit exactement un siècle après ceux de 1924. 

Pour mémoire, rappelons que Paris aura un adversaire de taille: Los Angeles qui a déjà organisé les Jeux 

en 1984. 

 

Des Jeux qui ont permis à notre amie la 

Marocaine Nawal El Moutawakel de 

remporter la première médaille d'or pour 

une athlète du continent africain. 

 

 

 

L'équipe du des élus du CDOS Somme 
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Marcel GLAVIEUX n'ignore pas que les prochaines années vont être difficiles pour le sport. Il y aura moins 

de subventions émanant des collectivités ce qu'a du reste rappelé Madame HOLLEVILLE-MILHAT car le 

Conseil départemental de la Somme va privilégier le sport de masse plutôt que l'élite. C'est un choix 

quasiment de société. Mais le conseil départemental maintiendra son aide au mouvement sportif. Donc 

au CDOS. 

 

Marcel GLAVIEUX qu'on connait très prudent dans ses 

déclarations surtout quand il s'adresse aux politiques a 

quand même tenu à rappeler que "notre assemblée 

générale est le lieu d'alerte envers les collectivités et leurs 

élus. Je le dis sans éclat de voix mais je me fais le porte-

parole de ces défenseurs du tissu associatif. La rigueur 

s'installe. A nous d'être constructif et efficace". 

En un mot, il faudra avoir des idées. 

 

Quant à l'argent, il faudra attendre des jours meilleurs. 

C'est un peu ce qu'avait dit, voici quelques semaines, à la même place, Dominique RENAUD le président 

des Médaillés Sportifs. 

"Nous sommes les derniers grognards du Sport". 

Marcel GLAVIEUX a, pour sa part, déploré que le mot SPORT soit si peu utilisé en ce moment par ceux qui 

briguent le plus important des mandats: Président de la République. 

 

Cette lacune a aussi été déplorée récemment par l'ancien DTN de natation, aujourd'hui Président du 

Comité régional olympique et sportif Claude FAUQUET. 

Le vice-président Claude HATTE a rappelé toutes les actions entreprises en 2016 par le CDOS (Journée du 

Timbre, Journée Olympique à Samara, Fête du 

Nautisme, réceptions de Jérémy STRAVIUS etc sans 

oublier les stages de formation). 

 

La prochaine session va concerner le... Stress. 

Il faut aussi souligner que plusieurs nouveaux présidents 

comme par exemple le handball, la natation, la 

pétanque etc ont assisté à leur première AG du CDOS. 

 

Enfin, Marcel GLAVIEUX a tenu à honorer Robert 

OLIVEIRA qui a décidé de ne plus se représenter mais il 

continuera à servir son sport de toujours : le Tir à l'Arc. 

 

 

Les nouveaux Présidents de Comités Départementaux 

 

 

02/03/2017 11:16  
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LE CONSEIL DEPARTEMENTAL DERRIERE LE C.D.O.S. SOMME… 
Lors de la dernière assemblée générale du C D O S dans la salle de la Maison des Sports qui pourrait porter 

prochainement le nom de Salle Jérémy Stravius, les principales personnalités ont pris la parole. 

 

Ainsi, au niveau d'Amiens Métropole, le maire de Dreuil M. Tiphaine a surtout évoqué les manifestations 

organisées cette année par Amiens Métropole. 

 

Du côté du Conseil Départemental, c‘est Madame Sabrina Holleville-Milhat qui a rappelé les relations qui 

existent entre, d'une part, l'organisme qu'elle représente et d'autre part, le CDOS. Des relations qui sont 

bonnes. Oh certes, que les comités départementaux et le CDOS ne s'attendent pas à voir des millions 

d'euros arriver dans les caisses de leur trésorier. Les temps sont difficiles et le sport est le premier à en 

souffrir. 

 

« Nous avons dû faire des choix, a déclaré la vice-présidente. Mais dans ce contexte budgétaire difficile, 

nous restons des partenaires privilégiés du CDOS. La Maison des Sports est la propriété du Conseil 

Départemental mais il appartient au CDOS de la gérer. Enfin, je rappelle que nous privilégions le Sport Pour 

Tous plutôt que l'Elite ». 

 

Voilà qui a le mérite d'être clair. 

 

Enfin, M. Didier Bellet, futur retraité, a parlé en tant que représentant de l'Etat, soit Directeur de la DDCS 

(Direction départementale de la Cohésion Sociale). 

« L'argent public est bien employé et le CDOS me fait penser à une petite entreprise qui marche bien. Nous 

faisons confiance au C D O S chez qui existe un vrai esprit d'équipe. » Enfin, Didier Bellet a tenu à rendre 

un hommage appuyé aux bénévoles. 

 

Lionel Herbet 

 

10/03/2017 16:10  

COLLOQUE SPORT & DOPAGE... 
Hier soir à la Maison des Sports, le CDOS de la Somme organisait, en partenariat avec le Conseil 

Départemental de la Somme, un colloque sur le « Sport & Dopage : Conduites, suivi et réglementation ». 

Une trentaine de personnes était 

présente, même si nous aurions aimé 

toucher davantage d'encadrants, 

licenciés et jeunes des clubs, pas si 

évident ! 

Le Président du CDOS a tenu à 

remercier en les citant les intervenant 

et aussi saluer la présence du Président 

du CROS NPDC JP Coisne et de Michelle 

Melun la déléguée territoriale du 

CNOSF. 
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Le Docteur Maton Frédéric de l'Antenne Médical de Prévention du Dopage est intervenu sur la distinction 

à faire entre dopage et conduites dopantes. Il concluait que toute personne, qu'elle soit sportive de haut-

niveau, amatrice et même non-sportive peut-être amenée à des conduites dopantes, comme par exemple 

la prise de boissons énergétiques ou encore les compléments alimentaires. 

 

Monsieur Florent Krim, 

Médecin du sport et de la 

ligue de Triathlon, 

représentant l'AMPD de 

Picardie, a pu nous relater 

son enquête qu'il a menée 

auprès de jeunes 

triathlètes picards sur leurs 

représentations vis à vis du 

dopage et de 

l'alimentation.  

 

Concernant la connaissance de la réalité du dopage, le 

taux de bonnes réponses chez ces jeunes était supérieur à 

80%, néanmoins, leur connaissance du nombre de sportifs 

amateurs dopés reste à améliorer puisque seuls moins de 

25% d'entre eux ont apporté la bonne réponse. Seuls 21 à 

36% d'entre eux ont répondu bon sur les questions liées à 

la préparation sportive sur le plan nutritionnel. 

 

Nous avons ensuite parlé de l' « Autorisation à Usage 

Thérapeutique » avec le Docteur Jacques Liénard 

médecin, ancien président de la commission dopage de 

l'UEFA, expert médical à l'Agence Française de Lutte 

contre le Dopage et membre de la commission dopage 

FFC. 

 

Enfin nous avons échangé avec le Docteur Jean-Claude 

Dessenne, référent santé FFC, des Ligues de Char à Voile 

et Football et dirigeant de club, sur le rôle des escortes, les 

recommandations et facteurs à prendre en compte sur le 

terrain. 

 

13/03/2017 15:13  

PHILIPPE VERMERSCH TOUJOURS A LA TETE DU COMITE 80 DE CANOË-KAYAK… 
Pas de surprise samedi matin, dans une salle de la Base Nautique de Picquigny, à l'occasion de l'assemblée 

générale du comité de la Somme de canoë-kayak. 
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En effet, Philippe Vermersch a été réélu logiquement et il va donc entamer son troisième mandat (ou du 

moins son 2e et demi puisqu'il avait pris la présidence au milieu du mandat de son prédécesseur). 

 

Sous des allures décontractées, Philippe Vermersch est très sérieux et dans son discours, devant les 

représentants des clubs, il n'a pas caché une certaine inquiétude. Il faut savoir que le canoë kayak est un 

sport qui regroupe treize disciplines dont deux seulement figurent au programme olympique. Et il faut le 

constater, le canoë-kayak en tant que discipline sportive est un peu en perte de vitesse. 

 

« On ne va pas se voiler la face ou mettre la tête dans le sable, mais c'est un peu comme à l'image du pays, 

la notion purement sportive disparait au profit d'un agglomérat « sportivo-éducato-social » dans lequel 

tout semble se figer dans une mayonnaise bien lourde où chacun essaie de défendre ses propres intérêts 

au détriment du collectif. 

 

« On a tendance à tout mélanger. Oui, nous sommes pour 

le sport de masse mais il ne faut pas oublier le sport de 

compétition ». 

 

La sonnette d'alarme est toutefois tirée. Avec la naissance 

de la nouvelle région des Hauts de France, on voit déjà, 

comme l'a du reste indiqué le CTR Frédéric RICHARD, une 

sérieuse opposition entre les deux anciennes ligues. Notre 

région de Picardie a plutôt une vocation axée sur le 

tourisme et cela ne déplaira évidemment pas au Conseil 

Départemental qui a lancé son Projet Vallée de Somme. 

 

A côté de la Picardie, le Nord-Pas de Calais peut se targuer d'être plus sportif, compte tenu de la qualité 

de ses bassins. 

 

Le discours du président ne pouvait évidemment se cantonner à l'aspect purement sportif. Philippe 

Vermersch a aussi évoqué le développement de masse qui, d'un point de vue touristique, est tout à fait 

considérable. 

 

Le projet Vallée de Somme a permis la création de trois bases ce qui a permis de promouvoir et populariser 

cette discipline. 

 

Président du CDOS, Marcel Glavieux a évoqué aussi les difficultés actuelles rencontrées par le sport dit de 

compétition. « J'ai apprécié le discours du président et son cri du cœur. Oui, nous sommes inquiets car si 

les jeunes s'engagent, ils abandonnent rapidement. Et puis, dites-moi, le mot Sport n'est absolument pas 

prononcé en ce moment par les candidats à l'élection présidentielle ». 

 

Jean Jacques Stotter s'est exprimé au nom du conseil départemental. Il a retenu surtout les projets du 

comité qu'ils soient sportifs ou touristiques. Il a aussi noté que le canoë kayak pouvait se pratiquer en 

Piscine et que le Conseil Départemental était aux côtés du comité de la Somme. 

 

-Au cours de cette assemblée générale, le jeune Valentin Gori a été mis à l'honneur. 
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Ce licencié au club de Loeuilly a été sélectionné en équipe de France de kayak polo des – 21 ans. 

 

-En 2016, le comité de la Somme comptait 9 clubs et 550 licenciés. 

 

-Le nouveau comité de la Somme de canoë-kayak en fonction pour les quatre prochaines années : 

 

Président : Philippe Vermersch 

Membres : 

Marie Thérèse Flandre, Jean Claude Flandre, Jean Claude Laurent, Guillaume Debeaurain, Sébastien 

Racault, Michel Fatras, Patrice Hermants, Nicolas Castryck, Quentin Bocquet, Laurent Dheilly, Francis 

Boitel. 

 

Lionel Herbet 

 

16/03/2017 16:58  

LE NOUVEAU COMITE DIRECTEUR DU CDOS 80 A TENU SA PREMIERE REUNION… 
Après la récente assemblée générale du CDOS, un nouveau comité directeur a été élu ou réélu et on note 

peu de changements. Le nouveau comité s'est réuni pour la première fois, sous la présidence de Marcel 

Glavieux qui entame donc un nouveau mandat. Ce mandat débute avec des échéances importantes 

notamment en septembre prochain, la désignation de la ville qui va accueillir les Jeux Olympiques de 2024. 

On espère évidemment que ce sera Paris. 

 

On sait également que le CROS Picardie a 

encore une année à exister avant de 

rejoindre la grande Région des Hauts de 

France. Aujourd'hui, on ignore vraiment qui 

sera le futur président. Tout comme au plan 

national puisque, trois listes pourraient être 

en concurrence. 

 

Cette première réunion a fait le point sur les 

manifestations qui se sont déroulées 

récemment sous l'égide du CDOS, notamment le colloque sur le dopage avec celui de la gestion du stress 

et qui a eu lieu le lendemain. 

 

François Joliveau a présenté avec sa verve habituelle la Fête du Nautisme qui aura lieu comme d'habitude 

au Parc Saint Pierre et sur laquelle nous reviendrons avec une conférence de presse qui se tiendra au Sport 

Nautique d'Amiens (une bonne chose). Le CDOS apportera évidemment son concours au CROS à l'occasion 

de la Foire Exposition d'Amiens qui, cette année, sera marquée du sceau du Sport avec un thème chaque 

jour. D'ores et déjà, noter champion Jérémy Stravius a donné son accord pour participer à ce grand 

évènement. Evidemment, durant la Foire il sera beaucoup question des Jeux de 2024. 

 

La réunion s'est terminée par la désignation du nouveau comité directeur. Le trésorier est toujours Jean 

Michel Baudelet tandis que le poste de secrétaire est désormais assuré par Dany Tonneau qui nous vient 

de la pétanque et semble très désireux de marquer de son empreinte le CDOS. Enfin, désormais le CDOS 
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compte plusieurs vice-présidents Claude Hatte, François Joliveau, Christian De Blangie, Sébastien Carrez. 

La tâche est importante carle monde du sport doit aujourd'hui, pénétrer des instances jusqu'ici 

imperméables et notamment les Communautés de Communes. 

 

Lionel Herbet 

 

21/03/2017 11:56  

LA GESTION DU STRESS : AUDE MONDOUET : « IL Y A LE BON ET LE MAUVAIS STRESS 

»… 
Qui n'a jamais eu cette petite boule au ventre qui vous enlève 

une partie de vos moyens, avant un match, que vous soyez 

sportif professionnel ou simple amateur ? 

C'est ce qu'on appelle le stress et dans le sport, ce 

phénomène est étudié par des spécialistes depuis seulement 

quelques années.  

 

Ces derniers jours, le comité départemental olympique de la 

Somme a organisé un colloque sur ce thème de la gestion du 

stress avec pour intervenante Aude Mondouet. Celle-ci a non 

seulement, entretenu l'auditoire sur la gestion du stress mais 

aussi le rapport avec l'alimentation. 

 

« D'abord, il y a le bon et le mauvais stress, affirme en 

préambule Aude Mondouet. Le bon stress, c'est celui qui va 

nous faire monter l'adrénaline et nous donner l'envie 

d'avancer et la volonté de gagner, en sachant quand même, 

que tout le monde ne peut pas être premier. 

 

« A l'inverse, le mauvais stress, c'est celui qui va nous faire paniquer, perdre nos moyens. 

 

« Le but est donc d'agir afin de diminuer le stress et d'être en mesure d'avoir de meilleures capacités. 

 

« Nous ne sommes pas tous égaux devant le stress. Certaines personnes par nature seront plus stressées 

que d'autres. 

 

De plus, le stress est plus ou moins déterminant selon que l'épreuve est courte ou pas. 

 

Ainsi, en athlétisme, un coureur de 100m n'abordera pas le stress de la même manière qu'un spécialiste 

de fond. 

 

Le rôle de l'entraineur est aussi important car il doit faire en sorte de ne pas créer de mauvais stress 

pendant l'avant compétition et pendant. C'est tout un travail sur la visualisation et la respiration. 
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Autre facteur important et pouvant avoir une influence sur le stress : l'alimentation. « Celle-ci a un impact 

sur la gestion du stress, au niveau digestif, voire du mental et elle peut amener une fatigue physique » 

conclut Aude Mondouet. 

 

PS : Aude Mondouet est Amiénoise et elle a fait toutes ses études à Amiens. Elle est professeur en activité 

physique adaptée; spécialiste en réhabilitation et le vieillissement. Elle est aussi naturopathe. 

 

Lionel Herbet 

 

22/03/2017 17:01  

UNE JOURNEE DEFENSE ET CITOYENNETE EXCEPTIONNELLE A LA MAISON DES 

SPORTS D'AMIENS… 
 

Associant la démarche citoyenne de la jeunesse 

à la découverte du monde sportif, cette journée 

sera exceptionnellement organisée à la maison 

des sports d'Amiens. 

 

Outre les modalités habituelles d'une JDC 

classique (présentation du ministère de la 

défense et de son organisation, détection de 

l'illettrisme avec aide aux personnes en 

difficulté), cette journée permettra aux 

cinquante jeunes convoqués de visiter la Maison 

des Sports et de participer à une table ronde 

avec Mathieu MAGGI, jeune président bénévole 

du comité départemental de tir sportif et Célia ROUSSELLE, chargée de projet au Comité Départemental 

Olympique et Sportif 80, qui présentera l'organisation mouvement sportif en France. A l'occasion de cette 

sensibilisation, le CDOS conviera ces jeunes, pour certains adhérents de club sportif, à la participation 

d'une formation gratuite qu'il dispense chaque année « Jeunes Bénévoles Futurs Dirigeants ». Cette 

formation, abordant des thématiques telles que « la découverte de la vie associative ; la gestion financière 

ou encore la méthodologie de projet et communication... », sera l'opportunité pour eux de s'engager 

davantage dans le milieu associatif sportif et de leur apporter un nouveau bagage. La formation aura lieu 

cette année les 22,23 et 24 mai 2017 à la Maison des Sports à Amiens. 

 

PROGRAMME 

9h00 à 9h15 MOT D'ACCUEIL par Monsieur 

Marcel GLAVIEUX, président du CDOS 

9h15 à 9h45 FORMALITÉS 

ADMINISTRATIVES 

9h45 à 10h15 Visite du DOJO + 

INTERVENTION de Madame Célia 

ROUSSELLE, chargée de projet au CDOS 

10h15 à 11h20 ANIMATION 1 : UNE 

DÉFENSE NÉCESSAIRE 
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11h20 à 11h35 PAUSE 

11h35 à 12h05 TEST DE FRANCAIS 

12h05 à 12h25 IJC1 LE DROIT À L'INFORMATION 

12h30 à 13h30 DÉJEUNER au cercle de la gendarmerie 

13h35 à 13h55 IJC2 SENSIBILISATION AUX RISQUES ROUTIERS 

13h55 à 14h45 ANIMATION 2 : NOTRE APPAREIL DE DÉFENSE 

14h45 à 14h55 PAUSE 

14h55 à 15h35 INTERVENTION de Monsieur Mathieu MAGGI, président du comité départemental du tir 

sportif 

15h35 à 16h35 ANIMATION 3 : UN ENGAGEMENT CITOYEN 

16h35 à 16h55 ÉVALUATION DE LA JOURNÉE 

16h55 REMISE DES CERTIFICATS ET CLÔTURE DE JOURNÉE 

 

 

27/03/2017 11:40  

50 ANS CONSACRES AU SPORT, MARCEL GLAVIEUX CHEVALIER DANS L'ORDRE 

NATIONAL DU MERITE… 
« C'est en donnant que l'on reçoit ». 

Marcel Glavieux a rappelé cette maxime lorsqu'il 

s'est adressé samedi, dans la salle des Gaillettes 

de Grouches Luchuel, à tout un aéropage du 

monde sportif non seulement de la Picardie mais 

aussi de nos voisins du Nord-Pas de Calais 

puisque désormais, nous faisons partie de la 

même région des Hauts de France.  

 

C'était un grand jour pour Marcel Glavieux, très 

fier d'accueillir ses amis au moment où il était fait 

chevalier de l'ordre national du Mérite. Et c'est 

Madame Pascale Boistard, Secrétaire d'Etat 

auprès de la ministre des Affaires sociales de la 

santé, Chargée des Personnes agées et de 

l'Autonomie qui est venue lui remettre. 

 

Marcel Glavieux eut même du mal à contenir son émotion et à plusieurs reprises, des larmes sont venues 

couler le long de son visage. 

 

Il faut en être persuadé. En un demi-siècle consacré au football dans un premier temps puis au sport en 

général, Marcel Glavieux a beaucoup donné. 

Il s'est énormément investi. 
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Pourtant a-t-il rappelé, au moment où il a créé avec quelques amis, le club de Grouches Lucheul, Marcel 

Glavieux ne se rendait pas compte de ce qu'allait être son parcours. Il a rappelé sa jeunesse, la vie de ses 

parents avec une maman d'origine ukrainienne. C'étaient de modestes ouvriers. Ensuite, Marcel a intégré 

la Poste dans un bureau à Doullens. Il y fera toute sa carrière jusqu'au moment où il prendra une retraite 

bien méritée. 

 

C'est à Doullens où il occupera le poste de conseiller municipal puis d'adjoint. Mais c'est dans le football 

qu'il débutera véritablement sa carrière de dirigeant puisqu'il n‘a quasiment jamais joué. A Grouches, les 

joueurs évoluent sur une pâture. Et puis, c'est la lente ascension vers les sommets : entrée au sous-district 

Amiénois Nord, élection au district de la Somme dont il deviendra président après avoir ouevré aux côtés 

d'Henri Leclercq, Yves Mercher et André Pouilly qu'il remplacera à la présidence à mi-mandat. 

 

En 1988, il entre au CDOS dont il devient un peu plus tard le président. Sa grande fierté et elle est légitime, 

c'est évidemment la Maison des Sports à Amiens. Ce bâtiment rassemble toutes les familles du sport 

départemental. 

 

Marcel Glavieux est quelqu'un de tenace, homme de terrain et qui sait toujours frapper aux bonnes portes. 

Toute sa vie, il a attaché de l'importance au Sport évidemment mais aussi à l'école puisqu'il parviendra à 

mettre en place certaines classes-Etudes sans oublier le monde de l'arbitrage puisqu'il lance la première 

Ecole d'Arbitrage dans la Somme avec pour parrain le grand arbitre de l'époque Michel Vautrot. 

 

Ce merveilleux parcours a été évoqué par Madame Pascale Boistard, rappelant au passage que le 

récipiendaire avait dans son travail toujours voulu progresser, en suivant des formations au point de 

devenir cadre à la Poste. 

 

« Quand vous vous investissez, vous ne comptez pas votre temps. Quand vous vous engagez quelque part, 

on vous demande systématiquement de prendre des responsabilités. Et cela ne vous déplait pas. 

 

« Chez vous, il y a une constance : vous êtes un homme de conviction et de passion. Mais pour vous, 

transmettre cette passion, c'est primordial. La réussite de Ruddy Buquet est un exemple. 

« C'est aussi une évidence pour vous que l'éducation et le sport sont complémentaires. 

« On dit enfin de vous que vous êtes quelqu'un qui s'intéresse aux gens. On vous décrit comme une 

personne très disponible, très présente sur le terrain et mêlant le sens politique à la passion du sport ». 

 

Madame Boistard a aussi rappelé que Marcel Glavieux pouvait être fier d'être à la tête d'un District de la 

Somme de football qui compte 21 000 licenciés et du comité olympique qui regroupe 52 comités. 

« Vous ne vous arrêtez jamais, cher Marcel Glavieux. Vous êtes toujours en action, en éveil et je me suis 

laissé dire qu'à 72 ans vous n'avez pas l'intention de vous arrêter. » a conclu Madame Boistard. 

Petit point noir lorsque Monsieur le Maire de Grouches Luchuel, très heureux évidemment d'accueillir 

Marcel Glavieux, a rappelé la lente disparition des clubs de football dans sa région. Alors qu'ils étaient neuf 

voici une vingtaine d'années, ils ne sont plus que deux aujourd'hui. 

 

« C'est devenu aujourd'hui très compliqué de garder des dirigeants » a-t-il déclaré. 

 

Lionel Herbet 
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29/03/2017 11:07  

HERISSART, CAPITALE DU BALLON AU POING… 
C'est avec beaucoup d'émotion mais aussi de respect lorsque ce dimanche, nous sommes allés à Hérissart, 

dans la salle des fêtes où s'étaient rassemblés tous les amoureux du ballon au poing. 

 

Le duo Gilles Caron et Jean Luc Cauet avait uni ses efforts, aidé 

par Dany Dheilly pour retracer un siècle de ce sport dans notre 

département.  

 

L'Exposition d'articles de presse (surtout le Progrès de la 

Somme) mais aussi la présence de trophées ont rappelé à 

certains de beaux souvenirs. 

 

Ainsi, avons-nous parcouru cette salle des fêtes d'Hérissart en 

nous attardant sur le cinquantenaire de la Fédération française 

de ballon au poing le 7 juillet 1963. Et oui, cette Fédération a vu 

le jour en 1913 mais on jouait bien avant, au ballon au poing. 

 

Ainsi, avons-nous appris que la Société de Ballon d'Albert avait 

été créée en 1865. 

 

Dans ce sport, le foncier a toujours eu la vedette car il fut une 

époque où l'équipe était appelée du nom de son foncier et non de son village. 

 

Jules Cinet reste à ce jour, le foncier ayant le plus souvent triomphé le 15 aout. Il a en effet gagné 11 fois 

le drapoeau dotnun exemplaire était exposé à Hérissart. Jules Cinet a marqué de son empreinte son sport 

puisqu'il fut, plus tard, le trésorier de la Fédération. Nous nous souvenons de lui le 15 aout lorsqu'il 

arpentait les travées de la Hotoie avec sa petite mallette qui contenait la recette de la journée. 

L'hégémonie sportive de Jules Cinet devait s'étaler de 1920 à 1935 et il était licencié au club de Montières. 

 

D'autres noms sont revenus à notre mémoire. Celui d'Abel Clérentin (1874-1956) ancien foncier de 

Vignacourt et plus tard de Picquigny. Un challenge fut organisé à son nom entre 1934 et 1953 et trois fois, 

Rémy Cauet (le père de Jean Luc) l'a emporté (1951-52 et 53). 

 

Le ballon au poing appartient à notre patrimoine. Il ne faut pas l'oublier mais il se veut résolument tourné 

vers l'avenir. 

 

Lionel Herbet 

 

 

05/04/2017 16:56  

REMISE DU CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT, BRAVO LEANE MAUPIN... 
Léane MAUPIN, 15 ans, est pensionnaire du pôle espoir de Picardie dont l'entraîneur est Xavier PHILIPPE. 
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Son palmarès : 

Championne de France 2015 Skiff J14 

Championne de France 2016 Skiff J16 

 

Ergomètre : 

1ere au Criterium Aviron Indoor 2016 et 2017 

Record de France J16 

 

 

 

 

Marcel GLAVIEUX au club d'Aviron SNA en 

présence de Guillaume DUFLOT, Vice-

Président chargé des Sports d'Amiens 

Métropole, de Margaux DELETRE, Conseillère 

Départemental et du Président DOURLENS. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11/04/2017 17:02  

UNE FORMATION SOLIDE DE TROIS JOURS SUR LA GOUVERNANCE 

ASSOCIATIVE…GRATUITE… 
L e C.D.O.S. de la Somme propose une formation pour les bénévoles futurs dirigeants, du lundi 22 mai au 

mercredi 24 mai 2017. Cette formation sera organisée pour une dizaine de personnes souhaitant 

s'impliquer au sein de la vie de votre club. 

 

L'ensemble de ces trois jours est totalement GRATUIT et permettra aux personnes de recevoir un contenu 

pédagogique sur la vie associative et de participer à des activités sportives en fin d'après-midi. 

 

15/05/2017 10:27  

MICHEL JAZY ET JEAN WADOUX ONT ETE RECUS AU C.D.O.S. SOMME DANS LE CADRE 

DE PARIS 2024... 
C'est un moment important pour le CDOS qui, ce dimanche matin, a reçu deux anciens champions 

prestigieux : Michel Jazy et Jean Wadoux. 
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Tous deux ont incarné la plus belle image du sport français au cœur des années 60. Période du reste qui a 

coïncidé avec le redressement du sport tricolore après les Jeux Olympiques de Rome en 1960 qui avaient 

été un véritable fiasco. 

Michel Jazy et Jean Wadoux ont accepté l'invitation d'un ami commun pour se rendre ce week-end dans 

notre département : la Licorne pour Jazy le vendredi ; Albert samedi et dimanche la Maison des Sports à 

Amiens pour Jazy et Jean Wadoux. 

Michel Jazy et Jean 

Wadoux ont fait rêver 

toute la France au cœur 

des années 60. 

 

 

 

Pour Michel Jazy dont 

les parents étaient 

polonais et qui est né à 

Oignies, les Jeux 

Olympiques de Rome 

en 1960 ont été le point culminant d'une carrière jalonnée de multiples records du monde, d'Europe et de 

France et deux titres européens . Mais le grand regret de Jazy reste encore aujourd'hui, Tokyo en 1964 où 

dans le 5000 m, il ne put terminer que 4e et revenir en France, sans médaille. Michel Jazya alors compris 

l'ingratitude humaine puisqu'il fut alors un homme seul ou presque. Mais Tokyo ne marquait pas la fin de 

sa carrière puisqu'il devait battre de nombreux records du monde. 

Michel Jazy et Jean Wadoux ont appartenu à une équipe de France exceptionnelle et brillante dans tous 

les compartiments que ce soit les courses, les sauts ou les lancers. 

Michel Jazy est retiré aujourd'hui à Hossegor mais depuis 60 ans, il est resté fidèle au même club, le C A 

Montreuil et ajoute-t-il « je paie toujours ma cotisation ». 

 

Vendredi soir, Michel Jazy était 

invité de l'ASC et il a donné le coup 

d'envoi du match ASC-Laval. 

Le football a toujours été la grande 

passion de Jazy qui aurait aimé 

devenir professionnel. 

Michel Jazy a pris beaucoup de 

plaisir à se trouver à la Licorne pour 

ce dernier match de la saison et qui 

a vu l'équipe de Christophe Pélissier, 

prendre une sérieuse option pour l'accession en L1. 

Après une nuit relativement courte, Michel Jazy retrouvait son vieil ami Jean Wadoux lors de la réception 

à l'Hôtel de Ville à Albert. Les deux champions ont reçu la médaille de la ville d'Albert. 
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Dimanche, le duo Jazy-Wadoux se déplaçait à Amiens, plus particulièrement à la Maison des Sports. Ils 

étaient attendus par Marcel Glavieux, le président du comité départemental olympique et sportif . Cette 

visite entrait dans le cadre de la candidature de Paris pour les Jeux de 2024. 

Marcel Glavieux a rappelé le palmarès des deux champions, qui ont reçu la Plaquette du CDOS. 

« Vous êtes ici au siège du CDOS, la Maison des Sports. Nous regroupons 52 comités avec 140.000 licenciés. 

Elle a pour but de mettre en valeur les talents sportifs, notamment notre champion Jérémy Stravius. Nous 

sommes fiers et heureux de vous accueillir. Nous aurions aussi aimé avoir la présence de Michel Bernard 

mais je sais qu'il est malade. Coïncidence du calendrier : votre venue précède la nomination de la ville qui 

va organiser les Jeux de 2024 et j'espère qu'Emmanuel Macron, nouveau Président de la République né à 

Amiens, va tout faire pour appuyer la candidature de Paris ». 

Marcel Glavieux a terminé par un souvenir personnel. Il se souvenait que le 1er mai 1963 à Dijon, il avait 

assisté à un meeting d'athlétisme qui avait vu le perchiste Maurice Houvion battre le record de France de 

l'époque. 

« Vous êtes un homme des corons et de cœur »a conclu Marcel Glavieux à l'égard de Michel Jazy qui depuis 

1966 est titulaire de la Légion d'Honneur remise par le Général de Gaulle. 

 

Lionel Herbet 

 

 

17/05/2017 17:20  

LAURENT SOMON : « IL EST NORMAL QUE NOUS ACCOMPAGNONS LE G.P. DE LA 

SOMME… 
Le 32e Grand Prix de la Somme qui aura lieu dimanche prochain entre Glisy et Mers les Bains, a été 

présenté officiellement ce mercredi matin dans la Maison des Sports à Amiens. Marcel Glavieux le 

président du CDOS accueillait le président du conseil départemental Laurent Somon mais aussi Hubert 

Louvet le président de PSP et son vice-

président Henri Paul Fin. 

 

Laurent Somon a bien voulu nous répondre 

et répéter que cette épreuve était chère au 

conseil départemental de la Somme. 

 

« Ce Grand Prix de la Somme n'est pas la 

seule épreuve que le Conseil 

Départemental apporte son concours. 

N'oubliez pas les 100 km de la Somme en 

course à pieds. Pour nous, le Grand Prix de 

la Somme est important. D'abord, il porte 

le nom de notre département et c'est une bonne image. Le cyclisme est un sport populaire qui attire 

énormément de public. On le voit chaque année au Tour de France mais vous avez aussi remarqué que 

l'an dernier à l'arrivée à Albert, il y avait beaucoup de monde. Et ce en dépit d'un temps qui n'était pas 

favorable. Le vélo est un sport de nature. Le cyclisme est ancré dans le territoire de la Somme. Il est logique 

que le département accompagne cette épreuve. Cette année, la course traverse une partie du 
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département depuis Glisy jusqu'à Mers les Bains. C'est donc le meilleur moyen de valoriser une partie du 

département de la Somme ». 

 

Dimanche 21 mai 

 

Départ réel depuis la sortie de Blangy Tronville à 11h50 et arrivée à Mers les Bains (180km) vers 16 heures. 

 

16 équipes au départ avec principalement Rayanne Bouhanni, Jimmy Turgis (Cofidis) ;Bryan Alaphilippe 

(Armée de Terre) ; Rudy Barbier, Samuel Dumoulin, Christophe Riblon (AG 2R),Flavien Dassonville, Romain 

Feillu (Auber 93), Adrien Petit (Direct Energie), Mathieu Ladagnous (FDJ). Au total, 16 équipes composées 

de 7 coureurs. 

 

Notre photo : de gauche à droite Kevin Poret, le nouveau secrétaire général de PSP, Henri Paul Fin, Hubert 

Louvet, Laurent Somon et Marcel Glavieux. 

 

Lionel Herbet 

 

 

18/05/2017 16:22  

LE C D O S DE LA SOMME BIEN REÇU A MERICOURT L'ABBE… 
Méricourt l'Abbé est un petit village situé à quelques kilomètres de Ribemont sur Ancre. 

Son maire Christian Deblangie est un sportif, spécialiste de la gymnastique dont il est le président 

départemental. Mais Christian Deblangie est aussi membre du CDOS dont il siège désormais au comité 

directeur. 

 

Lors de la réunion qui s'est déroulée 

mardi, dans la salle de la mairie de 

Méricourt l'Abbé, Christian Deblangie 

s'est surpassé pour que l'accueil réservé à 

ses collègues, soit parfait. 

 

Marcel Glavieux et ses collègues ont été 

subjugués.  

 

Cette réunion s'est avérée très riche. Au 

plan national, le président national M. 

Masseglia a été réélu au détriment de David Douillet et Madame Lamour. 

 

Au plan régional, Hubert Louvet qui représente le CROS a donné quelques dates avant qu'en mars 

prochain, soit officiellement créée la future entité des Hauts de France. 

 

Le CROS organise aussi la semaine du sport à la Foire Exposition qui aura lieu début juin à Amiens avec la 

présence de champions régionaux et des thèmes particuliers chaque jour. Le CDOS prêtera son concours. 
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Marcel Glavieux a évoqué aussi les prochaines manifestations organisées par le CDOS, notamment la Fête 

du Nautisme, la Journée Olympique soit autant de manifestations dont nous aurons l'occasion de reparler. 

 

Lionel Herbet 

 

24/05/2017 16:43  

LE SPORT AU FEMININ, PROJET ELLE & LUI AU COLLEGE D'ETOUVIE 

Intervention du CDOS Somme ce Lundi à Amiens au collège d'Etouvie pour échanger sur les femmes dans 

le Sport et l'Olympisme. Un projet "Elle & Lui" réalisé par les élèves de 3ème et labellisé "Année de 

l'Olympisme, de l'école à l'université". Au programme, quiz Exposition et pratique d'activités sportives en 

équipe mixte, ont été réalisés avec le prix du fair-play à la clef ! 

 

31/05/2017 17:29  

FORMATION GRATUITE SUR LA GOUVERNANCE ASSOCIATIVE... 
Le C.D.O.S. de la Somme a proposé une formation pour les 

bénévoles futurs dirigeants, du lundi 22 mai au mercredi 24 mai 

2017. Cette formation est organisée pour une dizaine de 

personnes souhaitant s'impliquer au sein de la vie des clubs.  

 

L'ensemble de ces trois jours est totalement GRATUIT et 

permettra aux personnes de recevoir un contenu pédagogique 

sur la vie associative et de participer à des activités sportives en 

fin d'après-midi animées par le chargé de mission Clément 

GRUMETZ. 
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Devant le Président Marcel GLAVIEUX, à la fin de ce stage, l'ensemble des jeunes stagiaires étaient 

pleinement satisfaits !!! 

 

01/06/2017 17:21  

10 ET 11 JUIN : PARC SAINT PIERRE A AMIENS : LE RENDEZ-VOUS DES AMOUREUX 

DES SPORTS DE NATURE… 
Habituellement, la conférence de presse au cours de laquelle Marcel Glavieux, le président du CDOS, son 

vice-président François Joliveau, présentaient la Fête du Nautisme et des Sports de Nature, se déroulait 

dans la maison Jules Verne à Amiens. 

 

Ce dernier n'a pas été oublié, bien au contraire, mais il fut décidé que cette présentation aurait lieu, cette 

fois, dans un autre site. 

 

« Un endroit qui n'est pas du tout anodin » 

soulignait du reste François Joliveau. C'est en 

effet le Sport Nautique d'Amiens qui servait 

de cadre à cette présentation. Plus ancien 

club d'Amiens, puisque créé en 1866, le SN 

Amiens a conservé une grande vitalité et il se 

targue de posséder des jeunes espoirs de 

qualité. Des rameurs et rameuses qui 

espèrent imiter Xavier Philipe qui participa 

aux Jeux Olympiques d'Athènes en 2004. 

 

Dans son introduction, Marcel Glavieux a rappelé que c'était la sixième édition de cette Fête du Nautisme 

et des Sports de Nature. 

« Après une première expérience à Cayeux, nous nous sommes installés dans le Parc Saint Pierre qui est 

un cadre prestigieux. Notre but est de pérenniser cette manifestation et de faire en sorte qu'elle dure ». 

 

Le président a insisté sur cette vie associative qui est le trait d'union entre tous ceux qui participent à cette 

Fête le samedi 10 et dimanche 11 juin. 

 

François Joliveau a remercié Amiens-Métropole pour son aide logistique mais aussi le Département. 

 

« Cette manifestation permet aux comités départementaux de se rassembler. Les activités sont diverses 

puisqu'elles vont se pratiquer sur terre, dans l'eau et même en l'air. 

« Mais ce que nous souhaitons avant tout, c'est que le public qui va nous rendre visite durant ces deux 

jours, ne soit pas passif mais actif ». 

Parmi les nouveautés, nous aurons les Amis du Fleuve spécialisés dans la navigation de plaisance. 

Dans ce Parc, le public pourra aller à la découverte d'une vingtaine de stands mais aussi se familiariser 

avec l'aviron, le canoë, la pêche sans oublier la présence des chiens sauveteurs « Terre Neuve ». 

 

Samedi 10 juin 

14 heures : ouverture au public 
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17 heures : inauguration officielle 

 

Dimanche 11 juin 

10 heures : ouverture du village 

10 à 17 heures : animations nautiques sur le plan d'eau, animations terrestres sur le village Exposants. 

 

Enfin, notons que parmi les partenaires figurent la Mutuelle Just et la Banque Populaire du Nord. 

 

Lionel Herbet 

 

07/06/2017 17:16  

46E ET DERNIERE ANNEE DU CROS DE PICARDIE… 
 Dans quelques semaines, le 14 septembre à Lima, nous verrons si Paris sera retenu par le C I 

O pour être la ville qui sera chargée d'organiser les Jeux Olympiques de 2024. 

 

Toute la France sportive ou non, le 

mouvement olympique et le 

Président de la République sont 

au moins d'accord sur le sujet : oui 

il faut que les Jeux se fassent à 

Paris en 2024. Soit exactement un 

siècle après ceux de 1924.  

 

En attendant, c'est l'heure dans le 

pays des grandes réformes et pour 

ce qui concerne notre région, au plan sportif, le Comité régional olympique et sportif de Picardie sera, dans 

un premier temps dissous, avant que ne soit créé, au début de l'année prochaine, le futur Comité régional 

des Hauts de France. 

 

Les élections devraient prochainement avoir lieu et Claude Fauquet actuel et dernier président du CROS 

Picardie, sera candidat à la présidence de la nouvelle structure. 

Avant que le comité des Hauts de France ne prenne son envol, Claude Fauquet a eu une bonne idée. Il a 

souhaité réunir une dernière fois celles et ceux qui ont œuvré pour le CROS et ce rassemblement s'est 

déroulé ce mardi 6 juin dans le cadre de la Foire Exposition d'Amiens dont le thème cette année est le 

sport. 

 

Ils étaient venus des trois départements de l'Oise, Aisne et la Somme et ils représentaient quasiment 

toutes les disciplines olympiques ou non. 

 

Claude Fauquet s'est félicité de la présence de tous ces élus en rappelant cette devise : « servir le sport et 

non s'en servir ». 

 

Claude Fauquet avait à ses côtés son prédécesseur Eric Morel et il a rendu hommage aux présidents qui 

ont servi le CROS : Jean Trogneux, Jules Van Craengnst, François De Massary. 
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Tout ce petit monde s'est ensuite retrouvé devant le stand du CROS à la Foire Expo pour la photo de famille 

avec l'espoir que Paris soit retenu en septembre à Lima par le C I O. 

 

Lionel Herbet 

 

 

12/06/2017 14:47  

LA FETE DU NAUTISME ET DES SPORTS DE NATURE 2017, LE SOLEIL AU RENDEZ-

VOUS...UNE REUSSITE... 
 

Au terme d'un week-end extrêmement chargé et 

surtout ensoleillé, les salariés du CDOS était sur 

les rotules. Tous deux avaient beaucoup donné de 

leur personne avant, pendant mais aussi après la 

Fête du Nautisme et des Sports de nature qui était 

organisée dans le Parc Saint Pierre à Amiens. 

Cette manifestation qui avait démarré samedi 

matin s'est achevée le lendemain sur le coup de 

17 heures. Il faisait un temps plus qu'estival avec 

un soleil de plomb.  

 

Inutile de préciser que dans ces conditions, les 

visiteurs, jeunes ou adultes, ont choisi de faire 

connaissance et de s'initier à des disciplines sur l'eau. L'aviron et le canoë kayak ont été très prisées durant 

ce week end. D'où le constat de satisfaction tenu par François Joliveau, le vice-président du CDOS : 

 

« Le bilan est très satisfaisant. C'est sûr que la 

météo nous a facilité la tâche puisque le soleil 

estival et un peu de vent nous ont été 

favorables. Entre le canoë et la voile, nous 

avons accueilli au moins 500 personnes, des 

jeunes en particulier. Certains ont des qualités 

physiques et d'autres découvrent ce milieu 

instable qu'est le canoë. Il faut donc être stable 

dans sa tête pour évoluer sur un milieu 

instable. Je suis très heureux et j'en profite 

pour tirer un coup de chapeau à tous ceux qui 

nous ont aidés comme le Conseil 

Départemental, Amiens Métropole et les mis 

du Fleuve.  

 

Enfin, sur ce plan d'eau du parc Saint Pierre, pourquoi ne pas organiser des compétitions de jeunes en 

aviron ? 
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« Le SNA d'Amiens y a déjà pensé », indique François Joliveau. Outre les disciplines sur l'eau, il convient de 

féliciter tous ceux qui ont contribué au succès de cette manifestation à laquelle le CDOS a apporté toute 

sa compétence. 

 

Lionel Herbet 

 

20/06/2017 14:20  

CELIA ROUSSELLE NOUS QUITTE… 
Petit moment d'émotion ce lundi soir, à la Maison des Sports d'Amiens ou se tenait la réunion du CDOS 

sous la présidence de Marcel GLAVIEUX. 

 

Plusieurs sujets avaient été évoqués comme la présence du CRO S à la Foire Exposition d'Amiens, la Fête 

du Nautisme et des Sports Nature, la venue du grand champion Michel JAZY et la préparation de la Journée 

Olympique qui va se dérouler dans le cadre de Samara.  

 

Marcel GLAVIEUX a alors 

pris la parole pour 

évoquer le départ de Celia 

Rousselle une des deux 

employés du CDOS. Elle 

était arrivée en octobre 

2013 et très tôt avait 

imprimé sa marque de 

fabrique. Celia s'est 

surtout distinguée dans 

l'étude des dossiers et la 

mise en place de projets 

comme le sport santé. Elle 

s'est aussi beaucoup impliquée dans le projet de l'Académie Olympique et on se souvient qu'elle était allée 

sur les lieux même de l'Olympisme en Grèce. "J'ai vraiment de la chance a insisté Marcel GLAVIEUX. Celia 

est la troisième femme qui a travaillé au CDOS. 

 

Toutes étaient compétentes et avaient de grosses qualités". Celia Rousselle à qui nous souhaitons bon 

vent pour sa nouvelle affectation dans la région parisienne part avec l'estime de tous les membres du 

CDOS. En attendant Clément est bien seul... 

 

Lionel Herbet 

 


